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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alerta RMV a alcaldes problemas financieros 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas recomendó a los 217 presidentes municipales 
entrar en un ejercicio de priorización de recursos y recortar su gasto corriente, para hacer 
frente a la disminución en las participaciones federales, porque podrían enfrentar 

problemas al final de 2011 para el pago de aguinaldos; en ese sentido ofreció la asesoría 
de su administración para orientarlos al manejo eficiente del dinero que manejan. (El Sol 
de Puebla) 

 
 

 

Nace huérfana dirigencia municipal del PRI  

Con ausencia del líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, y del delegado del Comité 

Ejecutivo Nacional priista, Ranulfo Márquez, fueron presentados ayer Claudia Hernández e 
Iván Galindo como los finalmente ungidos, merced a un acuerdo cupular, en la 
presidencia y secretaría general del Comité Directivo Municipal del tricolor en Puebla. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Van a racionalizar gasto por recorte 

Recursos por 886 millones de pesos entregó el gobernador Rafael Moreno Valle a 
alcaldes, pero les advirtió que ante restricciones presupuestales es esencial racionalizar el 
gasto y darle prioridad a obras que tengan alto impacto y rentabilidad social. (Síntesis) 

  
 

 

Resurge la bufalada en el PRI municipal 
Como en los viejos tiempos, los sectores priistas se pronunciaron en favor de la dupla 

conformada por Claudia Hernández Medina e Iván Galindo Castillejos para dirigir al PRI 
municipal. (Intolerancia) 

  
 

 

Ley de Transparencia será de avanzada  
La administración morenovallista envió al Congreso local una iniciativa en materia de 

transparencia que cumple con los mejores estándares nacionales. El documento cumple 
con requisitos de última generación pues amplía la lista de sujetos obligados como la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y los partidos políticos. Uno de los puntos 
que más críticas tendrá será la reserva de la información que se amplía a la posibilidad de 
12 años. (Cambio) 

  
 

 

SHCP reduce 660 mdp al estado: Moya 
Aunque las participaciones federales que recibió Puebla durante los primeros ocho meses 
del año crecieron 2.3 por ciento respecto al mismo periodo de 2010, el recurso captado 
todavía está por debajo de lo programado con 628 millones de pesos menos. A nivel 
nacional, 28 de los 32 estados se vieron afectados por esta disminución. (Milenio) 

  
 

 

Liberan a defraudados, pero siguen en proceso  
Los tres defraudados del Grupo Sitma y su abogado, quienes fueron reprimidos y 
encarcelados por bloquear la circulación vial en la calle que se ubica frente a Casa Aguayo 
–sede de la Secretaría General de Gobierno (SGG)- fueron liberados ayer por la noche, 
tras pagar una fianza de 5 mil pesos cada uno en el Juzgado Séptimo de lo Penal. (La 
Jornada de Oriente) 

  

 

 

Pide RMV a ediles no contratar líneas de crédito 
El gobierno del estado entregó 886 millones 664 mil pesos del Ramo 28 y 33 a los 217 
municipios de la entidad, donde el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
expresó que los ediles pueden aplicar estos recursos con libertad, de acuerdo a las 
necesidades de los ayuntamientos. (La Opinión) 

  

 

 

http://impreso.milenio.com/
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El derecho de una persona termina al vulnerar el derecho de otra: RMV  
Advierte el gobernador del estado Rafael Moreno Valle que la ley se aplicará en todos los 
casos. Aunque dijo que todos tienen derecho a manifestarse, dijo que debe ser siempre y 
cuando no perturben  los derechos de los demás. (Momento Digital)  

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Quiebran ayuntamientos a 3 meses de cerrar el año y anuncian despidos  
Presidentes municipales de la región sur del estado ya agotaron sus recursos económicos 
de este año, por lo que les resulta imposible cubrir la nómina de los empleados y 

descartaron el pago del aguinaldo del personal administrativo, de bomberos, agentes de 

seguridad pública y personal de servicios públicos. (e-consulta) 
  

 

 

Moreno Valle lamenta recorte al presupuesto estatal de 666 millones de pesos  
Puebla dejó de recibir 666 millones de pesos del presupuesto de este año, debido a los 

ajustes de la Federación, reveló el gobernador del estado Rafael Moreno Valle al lamentar 
esta situación, puesto que ya contaban con dicho dinero para seguir impulsando 
programas y proyectos dentro de la entidad. (Periódico digital) 

  
 

 

Consuman fraude en el PRI municipal  
Claudia Hernández Medina e Iván Galindo Castillejos, serán presidenta y secretario 
General del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), puesto que a decir del aún líder del tricolor en la ciudad capital, Carlos Meza 
Viveros, los 16 aspirantes a dicho cargo partidista logaron un acuerdo. (Contraparte) 

  
 

 

Juguetes sexuales y condones, “armas” políticas  

Tomando como pretexto un foro sobre sexualidad, el Partido Nueva Alianza, a través de 
su organización Alianza Joven, comenzó con el reclutamiento de jóvenes de preparatorias 
de la BUAP y privadas para las elecciones federales del próximo año. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Se consuma imposición de Claudia Hernández en el PRI municipal  
Claudia Hernández fue ungida como presidenta del comité municipal del PRI en Puebla, 
con lo que se consuma la imposición del ex gobernador Mario Marín Torres. El anuncio lo 
realizó Carlos Meza Viveros, quien detalló que el próximo martes habrá sesión del consejo 
para decidir quiénes  tomarán el resto de las carteras. (Puebla Online) 

  

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ejecutan ahora a 37 en Veracruz 
A menos de 24 horas del inicio del operativo de seguridad, 37 ejecutados fueron hallados 
en diversos hechos en la zona de Veracruz-Boca del Río. (Reforma) 

  
 

 
Fracasa elección de consejeros del IFE 
El proceso electoral rumbo a los comicios de 2012, que inicia hoy de manera formal, 

arranca con un consejo general del IFE incompleto, tras el fracaso de los diputados en la 
designación de tres vacantes. (El Universal) 

  
 

 

Otra matanza en Veracruz; hallan ahora 36 cadáveres 
El gobierno estatal indicó durante el día que no tenía conocimiento de los hechos; horas 
más tarde, cuando la Armada informó del tema, reconoció que por la ―naturaleza‖ del 
caso lo mantuvo en ―secrecía‖. (Milenio)  

  
 

 

Veracruz: hallan 32 cadáveres en 3 casas de seguridad 
Apenas dos días después de que el gobierno federal anunciara el programa Veracruz 
Seguro, la Armada de México confirmó anoche el descubrimiento de 32 cuerpos en la 
zona conurbada Veracruz-Boca del Río, los cuales fueron localizados en tres casas de 

seguridad. (La Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Abrir la competencia eleva el PIB 5 puntos 
De abrirse los sectores en los que hay dominancia o si se restringe la incursión de nuevos 
participantes, México podría crecer a tasa anuales de 5%, afirmó Eduardo Pérez Motta, 

presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC). (El Economista Digital) 
  

 

 

Hacienda se opone a elevar el déficit fiscal 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revisará las cifras de tipo de cambio, 
precio de petróleo y crecimiento económico propuestas en los Criterios Generales de 
Política Económica para 2012, y empujará para que el Congreso no eleve la de un déficit 
equivalente a 0.2 por ciento del PIB. (El Financiero Digital) 

  
 

 

IFE: Inseguridad, fuerte riesgo para los comicios 
A sólo unas horas de que se inicie formalmente el proceso electoral del 2012, uno de los 
mayores riesgos para esos comicios es la inseguridad que se vive en algunas regiones del 
país, admite el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita. Pero confía en que no serán 
unas elecciones marcadas por la violencia ni el crimen organizado. (Crónica) 

  
 

 

Cámara fracasa, no hay consejeros; empieza año electoral con IFE incompleto 
El proceso electoral de 2012 arranca hoy; PAN, PRD y diputados afines a AMLO suman 

fuerzas para echar abajo la terna impulsada por el PRI. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 ERP gestiona con diputados 50 mdp para seguridad   
El alcalde Eduardo Rivera Pérez gestiona  con diputados recursos por 50 millones de pesos para reforzar la 
seguridad en Puebla, pues implementará un programa denominado ―sendas seguras‖, que consisten en intervenir 
el Barrio El Parral y la implementación del proyecto ―Constelación Nocturna en la Ciudad de las Torres y las 
Cúpulas‖. Lo anterior lo dio a conocer el área de comunicación del Ayuntamiento de Puebla en donde expuso que 
esta gestión la realizó el edil en el marco del Foro Internacional de Seguridad Regional organizado por la 
Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA). (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113552/ERP-gestiona-con-diputados-50-mdp-para  

 
 

 
 
CAMBIO 

 Antorcha le hace el plantón a Lalo Rivera 
Ayer cientos de manifestantes adheridos a Antorcha Campesina se plantaron frente al Palacio Municipal para 
exigirle al ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez que les entregara un paquete de obras a favor de colonias del 

sur de la capital, por su parte el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez aseguró que se analizará qué 
colonias se pueden apoyar pues algunas tienen asentamientos irregulares. Los manifestantes aseguraron que las 
obras se entregaron desde el inicio de la administración a las secretarías de Obra Pública, de Gobernación y de 
Desarrollo Social: ―Resulta que para las más de 60 colonias nos quieren hacer únicamente tres calles, es una 
irracionalidad y una burla, demandamos módulos sanitarios, pavimentación de calles, ampliación de red de 
energía eléctrica. Ya cuántos días pasaron de sus cien días y es la hora que no se puede materializar un acuerdo 
con él‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-antorcha-le-hace-el-plant-n-a-lalo-
rivera.htm  
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113552/ERP-gestiona-con-diputados-50-mdp-para
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-antorcha-le-hace-el-plant-n-a-lalo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-antorcha-le-hace-el-plant-n-a-lalo-rivera.htm
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CAMBIO 

 RMV y Lalo desairan informe de Miranda 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez desairaron al rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), al no asistir al acto protocolario. El evento, realizado en el 
gimnasio de la universidad, fue respaldado por la presidenta del DIF municipal, Liliana Ortiz; el presidente del 

Congreso local, Guillermo Aréchiga; el secretario de Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa; el obispo auxiliar 
Eugenio Lira Rugarcía; así como empresarios y representantes del sector académico. En su discurso, el rector de 
la UPAEP, pidió a la sociedad mayor participación para sacar adelante al país, pues los políticos siguen 
enfrascados en discusiones estériles y dando prioridad a los intereses de grupo y electorales. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-om-puebla-rmv-y-lalo-desairan-informe-de-

miranda.htm  

 
 

 
 
MILENIO  

 En el municipio, la seguridad es primordial, asegura Rivera 

Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, participó en panel ―Gestión local de la seguridad‖ que forma parte de las 
actividades del Foro Internacional de Seguridad Regional, que organiza la Fundación Konrad Adenauer y la 
Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), donde compartió experiencias y prácticas de seguridad 
pública implementadas en el municipio. En su intervención, el edil poblano detalló las estrategias impulsadas por 
el gobierno de la ciudad, encaminadas a lograr la consolidación de una comunidad segura. Ante sus homólogos de 
Peñalolén, Chile y Tegucigalpa, Honduras, Rivera Pérez subrayó que pese a registrar índices de violencia por 
debajo de la media nacional, las corporaciones de seguridad de la ciudad tienen la instrucción de redoblar 

esfuerzos para mantener un clima de paz social y tranquilidad entre la sociedad. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9039376  
 
 

 
 

OPINION 

 Solicita Eduardo Rivera 50 MDP para impulsar 4 proyectos turísticos 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, solicitó al Congreso de la Unión 50 millones de pesos extras para 

impulsar cuatro proyectos en el Primer cuadro de la Ciudad. El edil poblano acudió a la Ciudad de México para 
participar en la reunión anual de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial A.C. 
(ANCMPM) que integra a 10 ciudades en todo el país, y quienes, buscan incrementar el presupuesto para el 
próximo año. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50345  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera busca ante diputados federales recursos para proyectos turísticos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó cuatro proyectos culturales y turísticos a 
diputados federales para obtener recursos por 50 millones de pesos procedentes del Fondo Nacional para la 

Cultura y las Artes (Fonca) para el Ejercicio Fiscal 2012. En el marco de la reunión convocada por la Asociación 
Nacional de Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial A.C. (Ancmpm), el munícipe, acompañado de representantes 
de las 10 ciudades mexicanas que conforman esta asociación, sostuvo un encuentro con diputados de la Comisión 
de Cultura para solicitar recursos que permitan impulsar proyectos que permitan resaltar la belleza de esos 
puntos del país. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141885:eduardo-rivera-busca-

ante-diputados-federales-recursos-para-proyectos-tur%C3%ADsticos&Itemid=534 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-om-puebla-rmv-y-lalo-desairan-informe-de-miranda.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-om-puebla-rmv-y-lalo-desairan-informe-de-miranda.htm
http://impreso.milenio.com/node/9039376
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50345
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PUEBLA ONLINE 

 Rivera busca financiamiento para recuperar el barrio El Parral 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la reunión convocada por la Asociación Nacional de  
Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial A.C. (ANCMPM) que se celebra en la capital del país, con el propósito de 
gestionar recursos económicos ante la Cámara de Diputados, que permitan fortalecer la vocación turística de 

estas capitales. Representantes de las 10 ciudades mexicanas que conforman esta asociación sostendrán un 
encuentro con los diputados integrantes de la Comisión de Cultura, para impulsar la gestión de recursos 
procedentes del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (FONCA) para el Ejercicio Fiscal 2012, que se 
emplearán en el desarrollo de proyectos turísticos y culturales para estas ciudades.  (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18262:rivera-busca-financiamiento-
para-recuperar-el-barrio-el-parral&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Gestiona Eduardo Rivera recursos económicos para la capital ante la Federación 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la reunión convocada por la Asociación Nacional de  
Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial A.C. (ANCMPM) que se celebra en la capital del país, con el propósito de 
gestionar recursos económicos ante la Cámara de Diputados, que permitan fortalecer la vocación turística de 
estas capitales. Representantes de las 10 ciudades mexicanas que conforman esta asociación sostendrán un 

encuentro con los diputados integrantes de la Comisión de Cultura, para impulsar la gestión de recursos 
procedentes del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (FONCA) para el Ejercicio Fiscal 2012, que se 
emplearán en el desarrollo de proyectos turísticos y culturales para estas ciudades. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gestiona-Eduardo-Rivera-recursos-
economicos-para-la-capital-ante-la-Federacion&id=23082  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Son policías estatales los extorsionadores de alcaldes: Lara Terrón 

Uniformados que fueron reincorporados al Estado, siguen portando el uniforme de Agente Vial Municipal, por lo 
que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Local (SSPYTM), hace el exhorto a las autoridades estatales 
para corregir esto, luego de que ediles de la Mixteca denunciaron ser víctimas de extorsión por parte de agentes 
viales en la capital poblana. Ayer se publicó que durante el Sexto Foro de la Unión de Presidentes Municipales de 
la Mixteca y del Valle de Atlixco, efectuado en la ciudad de la eterna primavera - los ediles asistentes coincidieron 

haber sido víctimas de extorsión por parte de agentes viales al viajar a la ciudad de Puebla. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2257372.htm    
 

 
 
EL HERALDO 

 Carece la Comuna de proyectos para presupuesto 2012   
El próximo sábado 15 de octubre vence el plazo para que municipios y estados presenten ante la Cámara de 
Diputados sus proyectos para lo que será el presupuesto de egresos 2012; sin embargo la comuna de la capital 

poblana aun no tiene elaborado el paquete de obras que planea realizar para el próximo año. Así lo admitió la 
regidora, Irma Adela Fuentes Guevara, presidenta de Patrimonio y Hacienda dentro del Cabildo poblano, quien 
refirió que de primera instancia la Secretaria de Administración y Tecnologías de la Información, Tesorería y la 
Comisión que ella preside, convocaron a las dependencias a generar los proyectos de acuerdo a informes con 
relación de las obras aplicadas de acuerdo a los  recursos que se tienen. (Jorge Pérez) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18262:rivera-busca-financiamiento-para-recuperar-el-barrio-el-parral&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18262:rivera-busca-financiamiento-para-recuperar-el-barrio-el-parral&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gestiona-Eduardo-Rivera-recursos-economicos-para-la-capital-ante-la-Federacion&id=23082
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gestiona-Eduardo-Rivera-recursos-economicos-para-la-capital-ante-la-Federacion&id=23082
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2257372.htm
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SINTESIS 

 A la baja extorsiones telefónicas: Lara Terrón 
El Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón informó que a la fecha no se recibido 
quejas de empresarios que hayan sido extorsionador vía telefónica, sin embargo, continuarán con la capacitación 
al sector productivo para erradicar definitivamente este delito. Sin mencionar que los índices de extorción 
telefónica estén disminuyendo, el funcionario afirmó que por lo menos en los últimos meses no se ha detectado 
nada diferente o inusual que haya sido en agravio a los empresarios o comerciantes. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113560/A-la-baja--extorsiones-telefonicas-Lara-Terron  

 
SINTESIS 

 Ayuntamiento atiende demandas de las colonias del sur y norte  
El Secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, respondió a los antorchistas 
inconformes que se manifestaron, informándoles que ya se inició con la construcción de tres vialidades largas, las 
cuales equivalen a 30 calles, ―por lo que sólo es cuestión de paciencia y sus demandas serán solucionadas‖. En 
entrevista, el funcionario municipal negó que haya renuencia en no apoyar a las colonias del sur y norte de la 

capital al contrario anunció que ya se están ejecutando otras de pavimentación en diferentes puntos de la 
demarcación referida. (Irene Díaz) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113557/Ayuntamiento-atiende-demandas-de-las-colonias  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Operativo en Analco; clausuran 5 antros 
La Dirección de Protección Civil Municipal así como Normatividad y Regulación comercial realizaron, un operativo 

sorpresa en bares, antros y una casa de masajes en la zona de Analco y Bulevar Valsequillo. El director de 
protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori dio a conocer que por parte de su dependencia se logró la 
clausura de cinco establecimientos por carecer de las medidas de seguridad que deben ofrecer a sus clientes. 
(Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82847  

 

 
 

CAMBIO 

 A pesar de los fracasos lanzará otra campaña 
El Ayuntamiento de Puebla lanzó una campaña para reportar las fallas en las luminarias de la ciudad, al igual que 
lo hiciera para notificar los baches, no obstante esta última campaña no ha sido productiva pues se han alargado 

los tiempos de respuesta prometida. A través de spots de radio y de la página del Ayuntamiento, desde hace unos 
días se ha hecho énfasis en el reporte ciudadano para que en la línea 072 de la Comuna, se atiendan las 

luminarias fundidas y la carencia de las mismas en los diferentes puntos de la ciudad en un plazo de hasta 72 
horas. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-a-pesar-de-los-fracasos-lanzar-otra-
campa-a.htm  
 

CAMBIO 

 Aún no tienen la notificación del emplazamiento a huelga 
El Ayuntamiento de Puebla aún no tiene la notificación del emplazamiento a huelga que ayer depositó el Sindicato 
de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla en el Tribunal de Arbitraje del municipio, así lo aseguró el secretario 

de Administración, Íñigo Ocejo Rojo, quien advirtió al gremio que si realizan otro paro laboral sin respetar los 
procedimientos de la huelgas se actuará en contra de los trabajadores conforme a la ley. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-a-n-no-tienen-la-notificaci-n-del-

emplazamiento-a-huelga.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113560/A-la-baja--extorsiones-telefonicas-Lara-Terron
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113557/Ayuntamiento-atiende-demandas-de-las-colonias
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82847
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-a-pesar-de-los-fracasos-lanzar-otra-campa-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-a-pesar-de-los-fracasos-lanzar-otra-campa-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-a-n-no-tienen-la-notificaci-n-del-emplazamiento-a-huelga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/071011-le-puebla-a-n-no-tienen-la-notificaci-n-del-emplazamiento-a-huelga.htm
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OPINION 

 Refuerza Ayuntamiento Operativo Alcoholímetro 
Para evitar que se repita un nuevo caso de ―Lady de Puebla‖, la dirección de Tránsito Municipal, reforzará el 

Operativo Alcoholímetro con la presencia de personal de Derechos Humanos y Jueces calificadores. El encargado 
de despacho, Gilberto Loya Chávez, informó que el objetivo de ese reforzamiento es evitar el incremento de 
actitudes violetas en el momento de su detención por un grado de alcoholismo no permitido, como sucedió con la 
detenida y que agredió a los elementos de la policía municipal. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50346  
 

OPINION 

 Cesan a funcionario de Obra Pública municipal, por protagonizar accidente  
La Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, cesó de manera definitiva a Gabriel Tenorio, jefe del 

departamento de Inspección de Obras Públicas fue cesado de manera definitiva, por comprobarse que conducía 
en estado de ebriedad en el accidente que protagonizó la madrugada del martes pasado. El titular de la 
dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que tras una investigación por parte de la Contraloría municipal, 
se confirmó la responsabilidad del funcionario de segundo nivel al utilizar un vehículo oficial en un horario fuera 
del trabajo y en estado etílico. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50347  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento, sin facultades para regular el tianguis La Piedad: Montiel Solana 

Mientras no se cambie el uso de suelo y se municipalice el predio en el que se encuentra asentado el tianguis La 
Piedad, seguirá siendo un "riesgo latente" que continúen los conflictos entre comerciantes, afirmó el secretario de 
Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. En entrevista, el funcionario municipal dijo que desde la creación de 
este espacio comercial ha existido una serie de confusiones sobre quién es el dueño del predio, ya que se entregó 
de forma verbal a los vendedores para que pudieran instalarse y realizar sus actividades. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141880:ayuntamiento-sin-
facultades-para-regular-el-tianguis-la-piedad-montiel-solana&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Multarán a vecinos de La Calera por colocar plumas en accesos de esa colonia 
Una multa de hasta 20 mil pesos podría aplicarse a los colonos de La Calera por la insistencia de colocar casetas 

de vigilancia y plumas de acceso sin contar con los permisos necesarios para ello, indicó el secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario señaló que el área jurídica del 
Ayuntamiento de Puebla está analizando el caso para determinar el monto de la sanción que recibirán las ocho 
asociaciones de vecinos que integran esta zona de la capital. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141879:multar%C3%A1n-a-
vecinos-de-la-calera-por-colocar-plumas-en-accesos-de-esa-colonia&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Espera comuna notificación para analizar respuesta a emplazamiento a huelga 

Hasta que el Tribunal de Arbitraje notifique formalmente al Ayuntamiento de Puebla del emplazamiento a huelga 
presentado por el Sindicato Único de Trabajadores, la comuna comenzará a analizar la forma legal de cómo 
responderá y, de estallar la huelga, cómo la enfrentarán, dijo el secretario de Administración y Tecnologías de la 
Información, Iñigo Ocejo Rojo. El funcionario municipal señalo que el emplazamiento que presentó la 
representación sindical solamente es un "aviso" de las inconformidades de los trabajadores que la comuna deberá 
analizar y valorar, para dar una respuesta y se evite una huelga. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141886:espera-comuna-
notificaci%C3%B3n-para-analizar-respuesta-a-emplazamiento-a-huelga&Itemid=534 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50346
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50347
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PERIODICO DIGITAL 

 Cesan llamadas de extorsión en contra de empresarios poblanos: SSPTM 

El secretario de Seguridad Pública y Transito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que a la fecha no se han 
presentado mas extorsiones telefónicas a empresarios poblanos, sin embargo, continuaran con la capacitación al 
sector productivo para erradicar definitivamente este delito en la capital. El responsable de la seguridad en el 
municipio señaló que desde hace algún tiempo se han ofrecido a los empresarios una serie de cursos y pláticas 
informativas sobre el tema de chantaje telefónico, para que evitar que sen presas de los delincuentes que 
aprovechan el miedo que genera una situación de este tipo. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141887:cesan-llamadas-de-

extorsi%C3%B3n-en-contra-de-empresarios-poblanos-ssptm&Itemid=551 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Terminaron los privilegios para Antorcha Campesina: PMS 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, dejó en claro que no cederán a los ―chantajes‖ de 
Antorcha Campesina, quien reclama que les sea entregado el tianguis de San Isidro, con la renta de sus grúas, 
entre otros. Tras la manifestación que llevaron a cabo este mediodía frente al Palacio municipal en donde 
demandaron diversos puntos, el funcionario municipal insistió que no permitirán afectaciones a terceros por este 

tipo de actos. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39398 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Cierran Bares y Casas de Citas 
El municipio de Puebla por medio de la Dirección de Normatividad y Protección Civil realizaron la clausura de 
cuatro bares y una casa de citas en la ciudad, los bares clausurados están ubicados en Analco y en Valsequillo, 
mientras que la casa de citas está ubicada en Avenida Las Torres casi esquina con Valsequillo. De los cuatro bares 

tres se hicieron acreedores a clausura por parte de Protección Civil y Normatividad, uno más sólo por 
Normatividad, y la casa de cita al ser un establecimiento, por definición clandestino, sólo fue clausurado por el 
departamento de Normatividad. En Analco fueron clausurados El Baño y La Clínica, por carecer de medidas de 
seguridad y de Programa Interno de Protección Civil, además de otras sanciones por parte de Normatividad. 
(Odilon Larios)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/clausuran-bares-y-casas-de-citas/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla clausuro 4 antros en Analco y uno en Valsequillo, y cerro una casa de citas en 

un fuerte operativo de Protección Civil. 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Antorcha campesina desquicia el tráfico, cierran calles y sabe que le abren el paso.  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/clausuran-bares-y-casas-de-citas/
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F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó cuatro proyectos culturales y 

turísticos a diputados federales para obtener recursos por 50 millones de pesos procedentes del Fondo 
Nacional para la Cultura y las Artes para el Ejercicio Fiscal 2012. 

 Una multa de hasta 20 mil pesos podría aplicarse a los colonos de La Calera por la insistencia de colocar 
casetas de vigilancia y plumas de acceso sin contar con los permisos necesarios para ello, indicó el 

secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Las direcciones de Protección Civil municipal y Normatividad y Regulación comercial realizaron un 
operativo sorpresa en bares, antros y una casa de citas en la zona de Analco y Boulevard Valsequillo. El 
saldo fue el cierre de 5 antros y una casa de citas que operaban regularmente. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez acudió a la ciudad de México para reunirse con diputados 
federales con el propósito de gestionar recursos por el orden de 50 mdp para proyectos de obras en el 
centro histórico y actividades culturales.    

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez gestiona  con diputados recursos por 50 millones de pesos para 
reforzar la seguridad en Puebla.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El director de seguridad publica y transito municipal Gilberto Loya reconoció que en Puebla el 30 % de 

los robos a casa habitación se realizan con violencia, mientras que  en el resto de los casos las bandas 
a aprovechan la ausencia de los dueños para cometer atracos. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Imponen dirigencia municipal en el PRI; amenazan con impugnar 
Divididos llegaron los 16 aspirantes a dirigir al PRI municipal al momento de presentar la fórmula única, que no de 

unidad, que presidirá el Comité Directivo Municipal (CDM) del tricolor encabezada por Claudia Hernández Medina 
e Iván Galindo Castillejos, como presidenta y secretario, respectivamente, y que representan a dos grupos 
antagónicos: El encabezado por el ex gobernador Mario Marín Torres, y el diputado local, Enrique Doger Guerrero. 
La puja por la dirigencia municipal priista evidenció el distanciamiento de Mario Marín Torres y su llamado delfín, 
Javier López Zavala, quien buscó sucederlo en la elección del 2010, pues mientras el primero colocó a una de sus 
piezas en la dirigencia capitalina, el segundo se quedó en el intento al apoyar a Juan de Dios Bravo Jiménez. 
(Cirilo Calderón)   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2257360.htm  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2257360.htm
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EL SOL DE PUEBLA 

 Atrasan los intereses políticos el crecimiento del país 
El rector de la UPAEP, Alfredo Miranda López, reconoció que México tiene un gran potencial de crecimiento 
económico, sin embargo, consideró que los intereses electorales, personales y de partido, marcan cínicamente los 
tiempos, y los paradigmas del pasado siguen presentes.  Al rendir su sexto informe de labores al frente de esa 
universidad, señaló que se vive en un tiempo caracterizado por un relativismo subliminal que penetra todos los 

ambientes de la vida y que se manifiesta en un excesivo individualismo, por lo que es necesario concentrarse en 
el bien común y el interés de la patria porque nadie resolverá los problemas. (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2257370.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Imponen, pero a dirigente municipal  
Claudia Hernández e Iván Galindo fueron presentados ayer como los que surgieron finalmente de un acuerdo para 
convertirse en la nueva presidenta del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y secretario 
general, respectivamente sin que estuvieran presentes el líder estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, ni el delegado 
nacional Ranulfo Márquez. Antes, el todavía líder municipal del tricolor, Carlos Meza Viveros, informo en rueda de 
prensa que ambos no pertenecen a ningún grupo sino tienen su propio  capital político ―pero lo importantes que se 

evito que se impusiera a un delegado especial‖. _(Andrés Herrera) 
 

 
 
SINTESIS 

 Hidalgo y Puebla blindan frontera 

Los gobiernos de Hidalgo y Puebla trabajarán juntos para fortalecer distintos rubros de sus administraciones, 
principalmente seguridad e infraestructura, resaltaron los gobernadores Francisco Olvera Ruiz y Rafael Moreno 
Valle, luego de firmar la carta intención del convenio de colaboración para el fortalecimiento de las relaciones 
entre ambas entidades federativas. Acompañado por su gabinete, el jefe del ejecutivo poblano asistió a la capital 
hidalguense, donde acompañó a su homólogo y anfitrión en la realización de diversos actos públicos, como la 
inauguración de la sala de prensa del gobierno de la entidad, Francisco Zarco. (Jorge Vargas)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113611/Hidalgo-y-Puebla-blindan-frontera  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 “En Puebla, obtendremos un millón de votos” 
El representante en Puebla del Morena, José Agustín Ortiz Pinchetti, advirtió que el PAN prepara una serie de 

―misiles‖ en contra del PRI y pidió a los actores políticos no ―dar por muerto‖ al PAN. El representante de Morena 
en Puebla auguró que López Obrador obtendrá en Puebla un millón de votos. Afirmó que hay acuerdos que se 
cumplen entre Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF y Andrés Manuel López Obrador, y descartó alguna 
ruptura. Además, Ortiz Pinchetti señaló que a diferencia de 2006, la posición que encabeza Andrés Manuel López 
Obrador cuenta con una sólida estructura para la defensa del voto. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82876  
 

INTOLERANCIA  

 "El panismo no requiere de mesías o de iluminados" 
Rafael Micalco conformó sus aspiraciones por ser candidato a diputado federal por el distrito 12. No obstante, 

señaló que una premisa que debe prevalecer en el partido, si es que quiere ganar la elección, es no basarse ni en 
―mesías‖ ni ―pastores‖, sino apostar por la unidad. Micalco Méndez declaró que en estos momentos debe 
reconocerse que la situación es compleja y se espera al igual que en 2006 una elección cerrada. (Francisco 
Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82873  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2257370.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113611/Hidalgo-y-Puebla-blindan-frontera
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82876
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82873
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CAMBIO 

 Concreta RMV acuerdos con el gobernador de Hidalgo 
El gran tema de la agenda social y mediática es la seguridad. Si perdemos la seguridad, perdemos todo. La 
seguridad va de la mano del desarrollo. Tenemos que trabajar para atraer inversiones y elevar el nivel de vida de 
la sociedad, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle al firmar una carta de intención con su homólogo del 
estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz. Puebla e Hidalgo se han mantenido como estados seguros y deben 
trabajar permanentemente para que sigan en esa condición, expresó Moreno Valle, al señalar que se debe brindar 

certeza al patrimonio y a la integridad de la población residente, turistas e inversionistas. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-staff-politica-concreta-rmv-acuerdos-con-el-

gobernador-de-hidalgo.htm  
 

CAMBIO 

 La ley se aplicará sin distinción: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle justificó el uso de la fuerza pública para disolver una manifestación de un 
grupo de defraudados por SITMA, quienes obstruyeron la circulación en el bulevar 5 de Mayo para inconformarse 
por la falta de ayuda ante su problema. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-yc-politica-la-ley-se-aplicar-sin-distinci-n-
moreno-valle.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados entregarán al gobierno propuestas ciudadanas 

El próximo martes los 41 diputados locales se reunirán con el gabinete del Ejecutivo, encabezado por Fernando 
Manzanilla Prieto, para presentar a los funcionarios las demandas que recogieron de los ciudadanos durante el 

periodo de receso y acordar la agenda del Tercer Periodo Ordinario de Sesiones, informó Guillermo Aréchiga 
Santamaría. El presidente de la Gran Comisión declaró que las prioridades para los legisladores durante el último 
periodo de sesiones son la ampliación presupuestal al Legislativo, la Ley de Transparencia, Ley Orgánica del 
Congreso, la segunda parte de la Reforma Electoral, el presupuesto 2012, y la reforma al Sistema Estatal de 

Pensiones. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-diputados-entregar-n-al-gobierno-
propuestas-ciudadanas.htm  
 

CAMBIO 

 “Inglés obligatorio depende de la SEP” 
Guillermo Aréchiga Santamaría se deslindó del éxito o el fracaso de la implementación de la enseñanza del inglés 
en las escuelas de educación básica, al señalar que será la Secretaría de Educación Pública la encargada de crear 
la infraestructura necesaria para echar a andar el programa y para que funcione la capacitación de los 7 mil 
profesores en la lengua anglosajona. El presidente de la Gran Comisión celebró la voluntad del gobierno 
morenovallista para invertir en la educación y confió en que este programa será exitoso, pues beneficiará a los 

ciudadanos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-ingl-s-obligatorio-depende-de-la-
sep.htm  
 

CAMBIO 

 Confirma PRI unción de Hernández y Galindo 
Tal como CAMBIO lo adelantó, Claudia Hernández e Iván Galindo fueron ungidos como la fórmula que encabezará 
al Comité Directivo Municipal del PRI en el periodo 2011-2014. El anuncio fue realizado por el aún líder del tricolor 
en Puebla, Carlos Meza Viveros, quien aseguró que la designación fue producto de un acuerdo al que llegaron los 
16 aspirantes a la dirigencia. En entrevista, Claudia Hernández rechazó que su llegada a la dirigencia municipal 
del tricolor se deba a su cercanía con el gobernador del estado, además aceptó que entre ella y Rafael Moreno 

Valle hay una relación de amistad. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-confirma-pri-unci-n-de-hern-ndez-y-
galindo.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-staff-politica-concreta-rmv-acuerdos-con-el-gobernador-de-hidalgo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-staff-politica-concreta-rmv-acuerdos-con-el-gobernador-de-hidalgo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-yc-politica-la-ley-se-aplicar-sin-distinci-n-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-yc-politica-la-ley-se-aplicar-sin-distinci-n-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-diputados-entregar-n-al-gobierno-propuestas-ciudadanas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-diputados-entregar-n-al-gobierno-propuestas-ciudadanas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-ingl-s-obligatorio-depende-de-la-sep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-ingl-s-obligatorio-depende-de-la-sep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-confirma-pri-unci-n-de-hern-ndez-y-galindo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-vl-politica-confirma-pri-unci-n-de-hern-ndez-y-galindo.htm
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CAMBIO 

 Pinchetti deslinda a Morena de José Juan 
El secretario de Relaciones Políticas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), José Agustín Ortiz 
Pinchetti, deslindó a esa organización lopezobradorista del diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa 
Torres, al asegurar que no pertenece a Morena, incluso mencionó que no tiene representación en la asociación 
civil. En rueda de prensa, Ortiz Pinchetti rechazó que el gobierno de Rafael Moreno Valle obstaculice el trabajo de 

Morena en el estado de Puebla o que intente sabotear las visitas del aspirante a la Presidencia de la República, 
Andrés Manuel López Obrador. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-yc-politica-pinchetti-deslinda-a-morena-de-jos-
juan.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivas: la justicia federal nos reconoce como titulares del Contrato Colectivo del Cobaep 
El líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (Sitcobp), Refugio Rivas 
Corona, rechazó haber perdido el amparo de la justicia federal, pues el Juzgado Sexto de Distrito sólo resolvió un 

incidente de violación a la suspensión del amparo, por lo que lo difundido por el sindicato alterno es información 
―totalmente falsa y dolosa‖. Por el contrario, indicó que la justicia federal está solicitando al gobierno del estado 
que reconozca al Sitcobp como el sindicato titular de los profesores de esta institución. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/edu104.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La SEP protege a Thomas Karig en el caso de las anomalías del Colegio Humboldt: padres de 
familia 

Representantes de la asociación de padres de familia del Colegio Humboldt denunciaron que existe una 

confabulación entre autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla y Thomas Karig, director 
de Relaciones Corporativas y Estratégicas de la automotriz alemana Volkswagen y vicepresidente del consejo 
directivo de dicha institución, quien utiliza sus influencias políticas para elegir ―a modo‖ a las mesas directivas de 
los diferentes niveles educativos. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/edu204.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Blancarte: no hay confianza en Cházaro, Jaramillo y Escandón para que sean consejeros del IFE 
El representante de Movimiento Ciudadano ante organismos electorales, Jorge Luis Blancarte, exigió que los ex 

consejeros Sergio Cházaro, Alejandra Jaramillo, así como Octaviano Escandón, los dos primeros vinculados a los 
partidos del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), respectivamente, sean 
sacados de la lista de las 400 personas que se postulan para conformar el nuevo Consejo Local del organismo. En 
rueda de prensa, reveló que en el caso de Alejandra Jaramillo, su esposo es Jesús Becerra Rojasvértiz, quien 
trabajó la Legislatura pasada con el PRI, por lo que actualmente es director de Apoyo Parlamentario de la fracción 

priista del Congreso del estado. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/pol107.php  

 

 
 

MILENIO  

 Trabajarán Hidalgo y Puebla por seguridad 
Los gobiernos de Hidalgo y Puebla firmaron un convenio para trabajar de manera coordinada en varios rubros de 
la administración pública para beneficio de ambas entidades. El Ejecutivo de Puebla, Rafael Moreno Valle; y su 
homólogo hidalguense, Francisco Olvera Ruiz, signaron la carta de intención, que incluye acuerdos en materia de 
seguridad pública, infraestructura carretera, turismo, salud e incluso proyectos legislativos comunes ante el 

Congreso de la Unión. Antes de la firma, diputados locales y miembros de ambos gabinetes sostuvieron una 
reunión en la que trataron diversos proyectos que se llevarán a cabo de manera mancomunada y se expusieron 
los mecanismos de colaboración. (Gustavo Godinez)  

http://impreso.milenio.com/node/9039337  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-yc-politica-pinchetti-deslinda-a-morena-de-jos-juan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/071011-yc-politica-pinchetti-deslinda-a-morena-de-jos-juan.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/edu104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/edu204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/pol107.php
http://impreso.milenio.com/node/9039337
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MILENIO  

 Tres robos al mes en las carreteras de Tehuacán 
El presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en esta ciudad, Edgar González Cerda, calificó como 
preocupante la inseguridad que hay en carreteras federales y de cuota que comunican a esta ciudad, por los 
asaltos que se perpetran en esas vías de comunicación y que han afectado a algunos agremiados de esta 

representación. Los asaltos carreteros que ocurren en esta parte del estado de Puebla, es resultado de la 
inseguridad que se está viviendo en el país, comentó. (Apolonia Amayo)  
http://impreso.milenio.com/node/9039368  
 

MILENIO  

 Arremete el rector de la UPAEP contra políticos en 3er informe 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, señaló que 
nadie vendrá a resolver los problemas de los ciudadanos, ni los que intentan hacerse pasar por mesías, ni quienes 
son producto de la mercadotecnia. Asimismo, criticó la falta de resultados de los políticos y llamó a los 

estudiantes y docentes a actuar para que la propia sociedad sea la que conduzca el destino de la sociedad. ―Nadie 
vendrá a resolver los problemas, ni los mesías populistas que llevan a la ruina a los países aplastando la libertad, 
ni las personalidades productos de la mercadotecnia, apuntó. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9039318  
 

MILENIO  

 Hernández: logré dirigencia del PRI por consenso, no por imposición 
Claudia Hernández será la nueva dirigente municipal del PRI en tanto que el dogerista Iván Galindo será el 
secretario del partido en la ciudad. La presidenta designada reconoció ser amiga del gobernador Rafael Moreno 

Valle pero aseguró que llegó por consenso y no por imposición y menos de alguien ajeno al partido. or su parte, 

José Rocha fue el único de los aspirantes que mostró públicamente su inconformidad al asegurar que mantiene su 
rechazo a la operación que llevó a cabo la dirigencia del PRI al no respetar los estatutos por lo que, al publicarse 
la convocatoria, se registrará conjuntamente con Pilar Portillo y en caso de que no se les permita contender 
impugnarán el proceso. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9039309  

 

 
 
OPINION 

 Las propuestas de Aréchiga y Espinosa Torres son electoreras: Garcilaso Alcántara 

Las propuestas que presentaron los diputados locales de Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano, Guillermo 
Aréchiga Santamaría y José Juan Espinosa Torres, son electoreras con la finalidad de posicionar su imagen rumbo 
a la contienda de 2012, declaró el presidente de la comisión de Comunicaciones y Transportes, Jorge Garcilaso 
Alcántara. Cabe recordar que el líder de la Gran Comisión del Congreso, Aréchiga Santamaría, emitió una 

convocatoria para dar 800 boletos de transportes a los mejores promedios de aquellos universitarios; en tanto, el 
legislador de Movimiento Ciudadano, propuso hacer el 50 por ciento de descuento a los jóvenes que ocupen este 
servicio. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50361  
 
OPINION 

 La próxima semana PANAL presentará su calendario electoral rumbo al 2012  
El diputado local de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que la próxima semana, su partido 
dará a conocer el calendario electoral que ocupará en las elecciones de 2012. De esta manera, mencionó que 
dependiendo de las actividades de su partido, será como defina si solicita licencia como diputado local, a fin de 
enfocarse en la contienda del otro año. Cabe recordar que el también presidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, ha dicho abiertamente que le interesa ser candidato de Nueva Alianza para competir por un 

escaño en el Senado de la República. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50360  

 

http://impreso.milenio.com/node/9039368
http://impreso.milenio.com/node/9039318
http://impreso.milenio.com/node/9039309
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50361
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50360
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OPINION 

 Claudia Hernández e Iván Galindo a cargo de la dirigencia municipal del PRI 
Con la ausencia de la mayoría de los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI en Puebla capital, Claudia 
Hernández Medida e Iván Galindo Castillejos, se presentaron hoy como la dupla política que encabezarán los 
cargos de presidenta y secretario general del partido. Cabe señalar que la noche del miércoles hubo humo blanco 
para acordar que estos dos priístas encabezarían los cargos de presidenta y secretario general del PRI en Puebla 

capital, pues la fecha fatal para la renovación era mañana, día en que arranca el proceso federal 2011-2012. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50349  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Solicita Moreno Valle a presidentes municipales no endeudarse 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que a pesar de la deuda que le heredó la administración de Mario 
Marín Torres de poco más de nueve mil millones de pesos, es necesario que las autoridades estatales y de los 

ayuntamientos busquen la mejor manera de salir adelante con los recursos que se les otorgan, los cuales, en una 
gran parte, son destinados a pagar deudas de gestiones pasadas. Sostuvo que el gobierno del estado vive un 
momento difícil en cuanto a finanzas, debido a que había un calendario de participaciones que se entregó al poder 
Ejecutivo y a los presidentes municipales; sin embargo, no se ha cumplido con la distribución de los montos 
esperados. (Aroche Flores)  
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1243:solicita-moreno-valle-a-
presidentes-municipales-no-endeudarse&Itemid=353  

 
E-CONSULTA 

 Dan dos meses más a los mototaxis para el retiro de la circulación 
Aunque en mayo pasado la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso local aprobó sacar de 
circulación a los mototaxis en todo el estado, las más de 3 mil 800 unidades que aún operan en 42 municipios de 
la entidad tendrán de plazo hasta final de este año para retirarse de manera voluntaria, informó el subsecretario 
de Transportes, Carlos Zurita García. El funcionario señaló que existe la posibilidad de que a través de las 
resoluciones que se den en las mesas de trabajo en conjunto con la Secretaría General de Gobierno, los dueños 
de estos vehículos  logren alguna concesión de transporte público ―en donde los estudios de viabilidad lo señalen‖. 

(Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18737:dan-dos-meses-m%C3%A1s-a-
los-mototaxis-para-el-retiro-de-la-circulaci%C3%B3n&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Los intereses electorales frenan el desarrollo, estima rector de la UPAEP 
Los intereses electorales, personales y de partido siguen marcando los tiempos y frenando el desarrollo, señaló el 

rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López, al rendir su 
sexto informe de labores. Al igual que en el país y la región, en Puebla entre la clase política y gobernante los 

paradigmas del pasado siguen presentes, lo que nos hace avanzar de manera lenta, consideró. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18731:en-puebla-los-paradigmas-del-
pasado-siguen-presentes-se%C3%B1ala-rector-de-la-upaep&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Imponen a Claudia Hernández como líder del PRI en el municipio de Puebla 
A un día de que inicie el proceso electoral federal, Carlos Meza Viveros, actual presidente del comité municipal del 
PRI, presentó a la fórmula de Claudia Hernández Medina como presidenta e Iván Galindo como secretario general, 
para sucederlo a él y a Enoé González Cabrera al frente de su partido en la capital. Sin embargo José Rocha 
Ramírez negó que se haya concretado el acuerdo, por lo que anunció la impugnación del proceso una vez que la 
priísta asuma el cargo.. (Jesse Brena) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18722:imponen-a-claudia-
hern%C3%A1ndez-como-l%C3%ADder-del-pri-en-el-municipio-de-puebla&Itemid=332   
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50349
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1243:solicita-moreno-valle-a-presidentes-municipales-no-endeudarse&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1243:solicita-moreno-valle-a-presidentes-municipales-no-endeudarse&Itemid=353
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18737:dan-dos-meses-m%C3%A1s-a-los-mototaxis-para-el-retiro-de-la-circulaci%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18737:dan-dos-meses-m%C3%A1s-a-los-mototaxis-para-el-retiro-de-la-circulaci%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18731:en-puebla-los-paradigmas-del-pasado-siguen-presentes-se%C3%B1ala-rector-de-la-upaep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18731:en-puebla-los-paradigmas-del-pasado-siguen-presentes-se%C3%B1ala-rector-de-la-upaep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18722:imponen-a-claudia-hern%C3%A1ndez-como-l%C3%ADder-del-pri-en-el-municipio-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18722:imponen-a-claudia-hern%C3%A1ndez-como-l%C3%ADder-del-pri-en-el-municipio-de-puebla&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Armenta le recuerda a Zavala: en las urnas, jugaron los candidatos 
Alejandro Armenta Mier no se muestra sorprendido por lo que dijo Javier López Zavala, quien culpó a Mario Marín 
Torres de su derrota electoral; es más, le recuerda que los "políticos modernos" no ven hacia el pasado, sino al 
futuro y agrega que todos los priístas son  corresponsables de los resultados del 4 de julio, que quienes jugaron 
en las urnas fueron los candidatos y que antes de cualquier proyecto personal, está el PRI. El ex líder estatal del 

PRI ya le dio vuelta a la página del 4 de julio, reflexionó sobre sus errores y encauzó su carrera política hacia 
Nayarit, donde, como delegado de la dirigencia nacional, formó parte del triunfo en los comicios locales de este 
año. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18736:armenta-le-recuerda-a-zavala-en-
las-urnas-jugaron-los-candidatos&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Consolidar paquetes turísticos para „vender‟ Puebla, pide Federación Turística 
El presidente de la Federación Turística de Puebla, Juan Ramón Álvarez Cuspineira, informó que este jueves a 
mediodía se llevó a cabo una reunión entre representantes de diversos grupos relacionados con la actividad 
turística y autoridades estatales encabezadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en la que se planteó 

la estrategia para planear actividades con miras en la conmemoración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, 
así como la realización del Tianguis turístico 2013. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141883:consolidar-paquetes-
tur%C3%ADsticos-para-%E2%80%98vender%E2%80%99-puebla-pide-federaci%C3%B3n-
tur%C3%ADstica&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla e Hidalgo firman convenio para fortalecer la seguridad en ambos estados 
Con el objetivo de reforzar la seguridad en el estado de Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas reveló 
ha firmado un convenio con su homólogo de Hidalgo,Francisco Olvera Ruiz, para garantizar la seguridad de los 
ciudadanos en la entidad. Por su parte, Olvera Ruiz puntualizó que el acuerdo es para blindar sus fronteras e 
impedir que el crimen organizado se expanda en sus territorios, ya que, dijo, toda la Huasteca requiere de gran 

atención, región a la que enviarán más elementos de Seguridad en coordinación con el Ejército. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141878:puebla-e-hidalgo-
firman-convenio-para-fortalecer-la-seguridad-en-ambos-estados&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Basta de historias y diálogos estériles sobre los problemas del país: rector UPAEP 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, consideró que 
la ausencia de visiones sistemáticas sobre la realidad que vive el país es muy marcada, al considerar que existen 
diálogos estériles para resolver los hechos y que afectan la soberanía de México. Lo anterior al rendir su sexto 

informe de labores al frente de esta casa de estudios por el periodo 2010-2011, donde dijo que ―los intereses 
electorales, personales o de partido, marcan cínicamente los tiempos, los paradigmas del pasado siguen presente. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141876:basta-de-historias-y-
di%C3%A1logos-est%C3%A9riles-sobre-los-problemas-del-pa%C3%ADs-rector-upaep&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Claudia Hernández Medina, la Dirigente del PRI en la capital poblana 
Tras varios meses de negociación, los marinistas salieron victoriosos y nuevamente se impusieron en la pugna por 
presidir el Comité Directivo Municipal del PRI. A pesar de que el Delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Ranulfo 
Márquez Hernández, en días pasados anunció la llegada de un Delegado Especial al PRI Municipal, esta semana 
los 16 aspirantes finalmente lograron ponerse de acuerdo y hoy el partido realizó la presentación formal de 

Claudia Hernández Medina, como Dirigente del PRI en la capital poblana. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141875:claudia-
hern%C3%A1ndez-medina-la-dirigente-del-pri-en-la-capital-poblana&Itemid=535 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18736:armenta-le-recuerda-a-zavala-en-las-urnas-jugaron-los-candidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18736:armenta-le-recuerda-a-zavala-en-las-urnas-jugaron-los-candidatos&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle lamenta recorte al presupuesto estatal de 666 millones de pesos 

Puebla dejó de recibir 666 millones de pesos del presupuesto de este año, debido a los ajustes de la Federación, 
reveló el gobernador del estado Rafael Moreno Valle al lamentar esta situación, puesto que ya contaban con dicho 
dinero para seguir impulsando programas y proyectos dentro de la entidad . "Estamos viviendo un momento 
complicado a nivel mundial, tenemos una crisis económica terrible (...) A nivel del Gobierno del Estado hemos 
dejado de percibir 666 millones de pesos, con lo que nosotros contábamos, por que estaban en la ley de ingresos 
y, sin embargo, nos ha llevado a tomar decisiones difíciles, por que los gobiernos como los ciudadanos no 
debemos estar gastando más de lo que ingresamos‖, detalló Moreno Valle. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141873:moreno-valle-lamenta-

recorte-al-presupuesto-estatal-de-666-millones-de-pesos&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Analizarán panistas nueva cascada de reformas 
La nueva cascada de reformas albiazules comienza a prepararse. En Atlixco, el gobernador Moreno Valle 
inaugurará la Reunión Plenaria de Trabajo del Grupo Parlamentario del PAN del Congreso local. El encuentro 
servirá para que los diputados analicen las leyes que serán discutidas en el Congreso. En esta revisión está 
incluido el panorama sobre la Ley Orgánica del Poder Legislativo, que quedará a cargo de Juan Carlos Espina, y la 
propuesta de la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información de Puebla, será presentada por Josefina 

Buxadé. El sábado se discutirá la controversial nueva ley del ISSSTEP y la reforma de la Ley de Fiscalización. 
Aunque el acto es plenamente de orden legislativo, la presencia de los principales cuadros de Acción Nacional 
permitirá mantener las relaciones del mandatario con los distintos representantes del albiazul. (Miguel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115430&articulo=Analizar%E1n%20panistas%20nueva%20cas
cada%20de%20reformas%3C/B%3E   
 
IMAGEN POBLANA  

 Fortaleza presupuestal de San Andrés Cholula: Huepa 
Ante la necesaria mesura en gastos y solicitud de créditos que se sugiere a los ayuntamientos poblanos para 

enfrentar una disminución en las participaciones estatales,  la Comuna de San Andrés Cholula muestra fortaleza 
presupuestal y, de acuerdo a su alcalde, Miguel Ángel Huepa Pérez, no se prevé recortes de programas, ni de 
personal, ni reducción de salario. Por lo pronto, aseveró el munícipe, ya está garantizado el pago puntual de 
aguinaldos y otras prestaciones de fin de año. En entrevista con Imagen Poblana, luego de dar el banderazo de 
arranque de obras en la junta auxiliar de San Rafael Comac, Huepa Pérez dijo que se tiene contemplado contratar 
el año próximo un buen número de personas para destinarlas al rubro de Seguridad Pública y de ser posible, 
enfatizó, serán alrededor de 50 elementos, al margen de comprar más equipamiento. (Francisco Ortega)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115437&articulo=Fortaleza%20presupuestal%20de%20San%2
0Andr%E9s%20Cholula:%20Huepa%3C/B%3E  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Consuman fraude en el PRI municipal 

Claudia Hernández Medina e Iván Galindo Castillejos, serán presidenta y secretario General del Comité Directivo 
Municipal (CDM) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), puesto que a decir del aún líder del tricolor en la 
ciudad capital, Carlos Meza Viveros, los 16 aspirantes a dicho cargo partidista logaron un acuerdo. El dirigente 
estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, Meza Viveros y el aspirante priista Miguel Ángel Cevallos, se reunieron 
la mañana de este día en el Hotel Camino Real de La Vista, para acabar de afinar las negociaciones en cuanto a la 
renovación de la dirigencia municipal de ese partido. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-

&id=39399 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115430&articulo=Analizar%E1n%20panistas%20nueva%20cascada%20de%20reformas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115430&articulo=Analizar%E1n%20panistas%20nueva%20cascada%20de%20reformas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115437&articulo=Fortaleza%20presupuestal%20de%20San%20Andr%E9s%20Cholula:%20Huepa%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115437&articulo=Fortaleza%20presupuestal%20de%20San%20Andr%E9s%20Cholula:%20Huepa%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP es „cómplice‟ de elección de mesas directivas „a modo‟ en el Humboldt 
Los presidentes de las mesas directivas de Preescolar y Secundaria del Colegio Humboldt, acusaron que la 
Secretaría de Educación Pública es ―cómplice‖ de la ―elección a modo‖  de los comités de padres de familia de 
dicha institución, convocado por la propia dirección del Colegio. Patricia Velazco, presidenta de la Asociación de 

Padres del nivel Secundaria, dijo que la dependencia que dirige Luis Maldonado Venegas promueve una  ―clara 
confabulación, entre los directivos del colegio y de la SEP‖,  para controlar el colegio y no rendir cuentas sobre el 
desvió de 24 millones de pesos. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39401 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcalde de Tecamachalco denuncia severa crisis económica 
El alcalde de Tecamachalco, Jesús Balcázar Juárez, anunció medidas drásticas en su administración como el 
reducir la nómina en un 10%, así como eliminar gran parte de los proyectos de obra pública del próximo año, 
pues su administración enfrenta graves problemas financieros. Luego de acudir a recibir recursos de los ramos 28 

y 33 a Atlixco, el alcalde comentó que hace dos días recibió la notificación de la Secretaría de Hacienda por no 
pagar 24 millones de pesos que su administración le debe a la Comisión Nacional del Agua, por un asunto de 
aguas residuales, o van a proceder al embargo. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=39402 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 MC denuncia vínculo partidista de propuestas de consejeros locales del IFE 
El representante ante el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) del Movimiento Ciudadano (MC), José Luis 
Blancarte, denunció que las propuestas de consejeros locales del Instituto Federal Electoral (IFE) tienen vínculos 

con algunos partidos políticos, además señaló que muchos de ellos ya ocuparon el cargo con anterioridad. Sergio 
Cházaro Flores, Alfredo Guillermo Domínguez Buenfil, Gustavo Enrique López Romero, Luz María Rincón Toledo, 
Fernando Villegas Olavarría y Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo, son las seis personas que serán propuestas en la 
sesión general del IFE, con la que arranca el proceso electoral 2012. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--MC-denuncia-vinculo-partidista-
de-propuestas-de-consejeros-locales-del-IFE&id=39404 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Edil de Huaquechula denuncia que lo extorsionan 

El alcalde de Huaquechula Raúl Marín Espinoza, señaló que ha recibido al menos tres llamadas telefónicas de 
delincuentes que intentan extorsionarlo económicamente, y que curiosamente le hablan a su celular y no a la 
presidencia municipal. El edil comentó que ha reportado sus casos a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, 
pero que le han dicho que las llamadas recibidas salen de presos de diferentes cárceles del país. (Isaac Jiménez 
Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Edil-de-Huaquechula-denuncia-

que-lo-extorsionan&id=39403 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recomienda Moreno Valle a ediles recortar gasto corriente 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas recomendó a los alcaldes recortar el gasto corriente, debido a los 
constantes ajustes en participaciones que la federación está haciendo al estado, pues dijo que de no tomar 
medidas como reducir el número de personal se enfrentarán a problemas para pagar los aguinaldos el fin de año.   
Al hacer entrega de 886 millones de pesos de los ramos 28 y 33 en el municipio de Atlixco, el mandatario 
comentó que la Secretaría de Hacienda ha recortado alrededor de 660 millones de pesos a Puebla en 
participaciones, lo que impacta de manera directa al gobierno del estado y de los municipios. (Isaac Jiménez 

Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Recomienda-Moreno-Valle-a-
ediles-recortar-gasto-corriente&id=39400 
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PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle signó acuerdo de colaboración con su homólogo de Hidalgo 
El gran tema de la agenda social y mediática es la seguridad. Si perdemos la seguridad, perdemos todo. La 

seguridad va de la mano del desarrollo. Tenemos que trabajar para atraer inversiones y elevar el nivel de vida de 
la sociedad, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al firmar una Carta de Intención con su homólogo del 
estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz. Puebla e Hidalgo se han mantenido como estados seguros y deben 
trabajar permanentemente para que permanezcan en esa condición, expresó Moreno Valle, al señalar que se debe 
brindar certeza al patrimonio y a la integridad de la población residente, turistas e inversionistas. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18290:moreno-valle-sign%C3%B3-

acuerdo-de-colaboraci%C3%B3n-con-su-hom%C3%B3logo-de-hidalgo&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Morena no ha sido obstaculizada por el gobierno morenovallista  

El coordinador en Puebla, del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), José Agustín Ortiz Pinchetti, 
declaró que hasta el momento no han tenido ningún obstáculo, ni bloqueo por parte del gobierno del estado 
encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, y están realizando su trabajo sin ningún contratiempo. Consideró que 
las críticas que ha realizado en sus visitas a la entidad, Andrés Manuel López Obrador, es en respuesta a las 
versiones que aseguraron que el grupo del tabasqueño buscaba desestabilizar el gobierno de Moreno Valle. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Morena-no-ha-sido-obstaculizada-por-el-

gobierno-morenovallista-&id=23085  
 
 

RETO DIARIO 

 Claudia Hernández, nueva dirigente del PRI en la capital 
De manera oficial, y a unas horas de que arranque el proceso electoral federal, fue presentada la nueva dirigente 
municipal del PRI en Puebla, la marinista Claudia Hernández Medina, quien lleva como secretario general al 
dogerista Iván Galindo Castillejos En conferencia de prensa, aseguró que existió un acuerdo entre los 16 
aspirantes y se logró la unidad al interior de este instituto político para consumar su nombramiento. Durante el 
evento, en el que se anunció el nuevo cargo de Claudia Hernández, no estuvieron presentes los aspirantes que 
más cuestionaron este proceso interno del partido tricolor, Juan de Dios Bravo Jiménez y José Rocha Ramírez. 

Otro de los ausentes fue el dirigente estatal y el delegado del CEN del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós y 
Ranulfo Márquez Hernández, respectivamente. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Claudia-Hernandez,-nueva-dirigente-del-PRI-
en-la-capital-&id=23083  
 

 
RETO DIARIO 

 Reprueba diputado utilizar tema del transporte como botín electoral 
El presidente de la comisión de transporte en el Congreso del Estado, Jorge Garcilazo Alcántara, lamentó que sus 

compañeros legisladores -del Panal y de Convegencia- utilicen el tema del transporte como una medida electora 
Lo anterior lo señaló luego de conocer las propuestas del presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría; y del diputado de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, quienes ofrecen apoyos en la materia 
ante la llegada de los tiempos electorales. Declaró que no es positivo que se vea al transporte como rehén 
político, con miras a ganar adeptos para la elección del 2012, ya que esto no beneficia en nada a los 
transportistas y al servicio que se presta en Puebla. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reprueba-diputado-utilizar-tema-del-

transporte-como-botin-electoral&id=23075  
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18290:moreno-valle-sign%C3%B3-acuerdo-de-colaboraci%C3%B3n-con-su-hom%C3%B3logo-de-hidalgo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18290:moreno-valle-sign%C3%B3-acuerdo-de-colaboraci%C3%B3n-con-su-hom%C3%B3logo-de-hidalgo&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Morena-no-ha-sido-obstaculizada-por-el-gobierno-morenovallista-&id=23085
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Morena-no-ha-sido-obstaculizada-por-el-gobierno-morenovallista-&id=23085
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Claudia-Hernandez,-nueva-dirigente-del-PRI-en-la-capital-&id=23083
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Claudia-Hernandez,-nueva-dirigente-del-PRI-en-la-capital-&id=23083
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reprueba-diputado-utilizar-tema-del-transporte-como-botin-electoral&id=23075
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reprueba-diputado-utilizar-tema-del-transporte-como-botin-electoral&id=23075
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CINCO RADIO 

 Concreta RMV Acuerdos con Gobernador de Hidalgo 
El gran tema de la agenda social y mediática es la seguridad. Si perdemos la seguridad, perdemos todo. La 

seguridad va de la mano del desarrollo. Tenemos que trabajar para atraer inversiones y elevar el nivel de vida de 
la sociedad, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al firmar una Carta de Intención con su homólogo del 
estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz. Puebla e Hidalgo se han mantenido como estados seguros y deben 
trabajar permanentemente para que permanezcan en esa condición, expresó Moreno Valle, al señalar que se debe 
brindar certeza al patrimonio y a la integridad de la población residente, turistas e inversionistas. (Redacción) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/concreta-rmv-acuerdos-con-gobernador-de-hidalgo/   
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Fracasa elección de consejeros del IFE 
El proceso electoral rumbo a los comicios de 2012, que inicia hoy de manera formal, arranca con un consejo 
general del IFE incompleto, tras el fracaso de los diputados en la designación de tres vacantes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Hallan en Veracruz otros 36 cadáveres 

En el marco de la Operación Coordinada Veracruz para acotar a la delincuencia organizada en el estado, fueron 

encontradas 36 personas muertas en el corredor Puerto de Veracruz-Boca del Río. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Cárcel hasta de 60 años a militares “traidores” 
Serán acusados de este delito quienes utilicen la infraestructura humana y material del Ejército en favor de la 
delincuencia, precisa el dictamen. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Otorga Senado a Cárdenas medalla Belisario Domínguez 
Senadores de diferentes partidos políticos señalaron que la medalla será entregada en los próximos días al tres 

veces candidato de la izquierda a la Presidencia de la República y primer jefe de gobierno electo en el Distrito 
Federal. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El secretario del desempleo 
Mes con mes Pablito Rodríguez Regordosa se está convirtiendo en el “secretario del desempleo” en Puebla. Las 
cifras más recientes del INEGI revelan el creciente número de poblanos que se quedan sin trabajo. 

Primero este fenómeno se registró en la burocracia, cuando casi todos los puestos de confianza del gobierno 
del estado fueron despedidos y aunque numéricamente fueron sustituidos, estos fueron traídos de otros 

estados. 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/concreta-rmv-acuerdos-con-gobernador-de-hidalgo/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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La falta de una política regional que impulse el desarrollo económico de la entidad y que haga frente a las crisis 
cíclicas de la economía mundial, ha provocado una parálisis en el mercado y por ende menos trabajo para los 
poblanos. 
Aún más, Pablito Rodríguez no hace nada para frenar la salida de empresas instaladas en Puebla y que 

prefieren buscar nuevos horizontes por las facilidades e incentivos que otorgan otros estados, como sucedió 
esta semana con Alumex, que dejó sin empleo a cerca de 300 obreros. 
El secretario dirá misa, pero en la práctica su trabajo deja mucho que desear. 
Regresa la cargada priista 
Los priistas decidieron acabar con el vacío estatutario en el que cayó el PRI municipal y le dieron vuelo a la 
cargada. Bastó que las cúpulas del tricolor apostaran por la dupla de Claudia Hernández e Iván Galindo para 

que los diferentes sectores aclararan al viejo estilo a sus virtuales líderes. 
No cabe duda que el PRI no supera esas viejas prácticas y que en muchos casos los ha llevado a la derrota. 

Por ahora, los tricolores del municipio festejan la candidatura de unidad, pero el reto que tienen por enfrente es 
de grandes dimensiones, toda vez que el priismo poblano carece de un verdadero líder que aglutine todas las 
fuerzas. ¿Serán los priistas capaces de aguantar a que el PRI nacional cuente con un candidato a la Presidencia 
de la República para mantener la unidad?, o empezarán a despedazarse por las candidaturas a elección 
popular. 

El tiempo lo dirá, por ahora se dan ánimos para seguir adelante. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=591 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Marín y Zavala, por caminos diferentes 
Los primeros desencuentros entre el maestro y el alumno se dieron en plena campaña. López Zavala, por ese 
entonces candidato del PRI a la gubernatura del estado, no quería a muchos candidatos que le fueron 
impuestos tanto a las diputaciones locales como a las presidencias municipales. 

Un claro ejemplo sucedió en Puebla capital, donde a pesar de todas sus diferencias, López Zavala llegó a 
explorar —e incluso a proponer— que el candidato fuera el exedil Enrique Doger Guerrero, su entonces 
archienemigo y hoy aliado coyuntural. El entonces gobernador Marín se empeñó en que fuera Mario Montero 
Serrano y así ocurrió, con las consecuencias de todos conocidas. 
Varias fueron las voces que durante la campaña le sugirieron a Zavala que se deslindará del entonces 
gobernador, pero el entonces candidato decidió aguantar pese a todo, también con las consecuencias de todos 
conocidas. 

Luego de la abrumadora derrota del priismo, de inmediato vinieron los reclamos, también las conclusiones y 
por supuesto los reproches. Celebre fue la reunión realizada el miércoles 7 de julio del 2010 en Casa Puebla, a 
la cual asistió también la gran amiga del hoy gobernador Rafael Moreno Valle, Beatriz Paredes Rangel, en ese 
entonces dirigente nacional del PRI. 
El marinismo se apresuró a través de Valentín Meneses Rojas a validar los acuerdos pactados con el 
morenovallismo durante el periodo de transición; en tanto, López Zavala se dio a la tarea de reconstruir su 

relación con quien fuera su adversario y a quien descalificó durante el debate celebrado el 17 de junio del 
2010. 

Mientras con los marinistas el acuerdo de impunidad se ha ido diluyendo con el paso de tiempo, se acrecentó la 
relación del morenovallismo con Zavala y su gente más cercana. El propio excandidato se ha convertido en uno 
de los más fieles colaboradores de la actual gestión, coadyuvando a lo que ellos llaman la gobernabilidad del 
estado. 
De esa forma, a través del diputado José Luis Márquez, lo mismo acuerda con presidentes municipales cercanos 

al círculo de López Zavala que con la bancada afín al excandidato. Basta revisar quiénes estuvieron presentes y 
colaboraron plenamente para ―planchar‖ el tema de la Reforma Electoral que recientemente aprobó el 
Congreso. 
Otra muestra de cómo los seguidores de López Zavala son leales aliados del gobernador, es que ningún 
presidente municipal ligado a este grupo se negó a firmar el programa Peso sobre Peso, todos dócilmente 
cedieron sus participaciones y entregaron sus obras al gobierno del estado. Esto abrió aun más el abismo 
existente entre el maestro y el alumno. 

El punto culminante de esta relación —y que pocos saben— se vivió hace unos días con motivo de los 
procedimientos que se han abierto y que celosamente son guardados por la actual administración en contra de 
varios exfuncionarios de la gestión marinista. 

Sabedores de la buena relación entre López Zavala y el gobernador, operadores ligados a Mario Marín se 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=591
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pusieron en contacto con López Zavala para que intercediera por ellos. La respuesta del excandidato los dejó 
pasmados: ―Yo no puedo hacer nada‖, dijo. 
Marín se ha quedado con su grupo de leales seguidores: Valentín, Montero y Javier García. López Zavala se ha 
desligado no sólo del exgobernador, sino también de su compadre Alejandro Armenta. A ver qué suerte le 

depara a quienes durante más de 20 años compartieron el mismo camino. 
La llamada de Miguel Osorio Chong a Juan Carlos Lastiri 
El arribo de Claudia Hernández Medina a la presidencia del Comité Municipal de PRI en Puebla hizo timbrar el 
teléfono de Juan Carlos Lastiri; su interlocutor, el exgobernador del estado de Hidalgo y secretario de Acción 
Electoral del CEN priista, Miguel Osorio Chong, habló para reconocer como muy acertada la mediación que 
logró el acuerdo político al que llegaron los jerarcas de la cúpula tricolor, llámese Mario Marín Torres, Blanca 

Alcalá Ruiz, Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier, Enrique Doger Guerrero y Fernando Morales 
Martínez. 

Quienes le apostaban a un estrepitoso descarrilamiento del proceso electoral interno tienen como opción la 
inteligente decisión de sumarse al arduo trabajo que le espera a la estructura operativa del PRI, de lo contrario, 
lo único seguro que les espera es permanecer en el oscuro rincón de donde difícilmente podrán salir. 
Nadie, absolutamente nadie, se quiere quedar en la banca para ver pasar el 2012. ¿O sí? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=590 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
¿Diputado o chofer de combi? 
En el Congreso del estado no se sabe si el diputado perredista Jorge Garcilazo Alcántara trabaja por y para el 
bienestar de los poblanos o para el propio. 
Cualquier propuesta que ponga en riesgo sus ingresos como concesionario del transporte público la rechaza sin 
antes analizarla. 
El cinismo del chofer disfrazado de diputado ha llegado a tal nivel que no le importa pasar por encima de quien 

sea, con tal de no perder ni medio peso de los ingresos en su negocito. Parece que los más de 120 mil que 
gana de sueldo como pseudodiputado es poco comparado con sus camioncitos y combis. 
La propuesta del diputado José Juan Espinosa de hacer obligatorio que los transportistas ofrezcan 50 por ciento 
de descuento a los estudiantes, a Garcilazo Alcántara le pareció excesiva, irreverente e insultante, pues los 
choferes dejarían de percibir casi la mitad de sus ingresos. 
Pero cómo se les ocurre semejante barbaridad. Qué no piensan en los pobres concesionarios, en sus familias, 
en sus bolsillos. 

Bonito representante del pueblo, ¿o no? 
Es obvio que al señor le vale madre. Vio amenazados sus intereses personales y tuvo el descaro de calificar la 
iniciativa de ley como una medida electorera. 
Por favor, si su partido no hace otra cosa que ejercer el populismo a su máxima expresión. Es vergonzoso que 
nuestro estado tenga sentados en una curul a personajes como éste, que por lo menos debería comprarse un 
poco de vergüenza y dejar la presidencia de la Comisión del Transporte para no ser juez y parte. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=589 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

La balcanización del PRI poblano  
Un reloj por amor de Dios. Si alguien todavía lo considera su amigo. Aunque sea por lástima. Ya de plano si 
alguien le debe un favor. Mínimo que se lo presten Óscar de la Vega y Santi Bárcena, sus últimos apóstoles. 
O de regalo de cumpleaños. A Javier López Zavala le urge uno para valorar los tiempos de la política luego 
del lamentable deslinde del candidato fallido respecto de su progenitor Mario Marín. El invento sexenal cobró 
vida tardíamente para señalar al exgobernador como el responsable de su descenso al infierno. ¿Tendrá fin la 

carrera de ridículos y absurdos que protagoniza desde su derrota? El respetable se pregunta con razón si a 
Zavala lo dejó loco el descalabro electoral del 2010. Cuando apenas retoma el vuelo y se construye una 
carrera medianamente respetable, vuelve a resbalarse para caer en el profundo hoyo del ridículo. ¿Gana 
algo con su deslinde tardío? Nada. A lo más queda como un malagradecido a quien le debe todo. Y a lo peor, 
como un vulgar judas de la política local. Zavala, sin embargo, encarna el desastre en el que se ha convertido 

el PRI poblano: sin dirección y sin valor.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=590
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=589
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Hace siete meses que Humberto Moreira tomó protesta como dirigente nacional del tricolor. Largos 210 días en 
los que no ha tenido unas horas para trasladarse a Puebla para poner alto a la fragmentación de los 
grupos locales. Tampoco ha mostrado el mínimo interés Cristina Ortiz, la secretaria General del partido. En 
lugar de nombrar a un delegado capaz de reorganizar el partido, dos ―don nadie‖ consecutivos fueron enviados 

a vegetar. El segundo de ellos, Ranulfo Márquez, un tipo enfrentando al gobernador veracruzano Javier Duarte 
y enviado a Puebla al exilio. El jarocho no ha podido minar el liderazgo que todavía exhibe Mario Marín en 
buena parte de la clase tricolor, especialmente en Juan Carlos Lastiri, líder formal, y José Luis Márquez, 
coordinador de la fracción parlamentaria en el Congreso local. 
Pese a la importancia del padrón electoral local en el porcentaje nacional, Enrique Peña Nieto prácticamente 
ignora a los priistas poblanos. La única reunión de trascendencia fue la visita de su operador electoral, 

Ricardo Aguilar, quien presentó un diagnóstico ingenuo al solicitarle a los priistas poblanos un millón 400 mil 
votos en la lucha presidencial, casi 500 mil votos más de lo que obtuvo en la contienda del 2010. ¿Por qué el 

CEN tricolor ignora a Puebla? El lector cuidadoso podrá señalar que la presencia de Jorge Estefan Chidiac 
como secretario de Finanzas del CEN, o la reciente designación de Blanca Alcalá como delegada en Colima, 
desmienten el ostracismo al que fue sometido el PRI local. Sin embargo, las pruebas son contundentes. 
Aunque a muchos observadores la larga batalla por las tribus locales por hacerse del Comité Municipal pudo 
resultar aburrida, lo cierto es que se trata de un preámbulo de la división existente entre las corrientes del 

partido. A la larga pugna entre marinismo y dogerismo, ahora debería sumarse el surgimiento de una 
corriente netamente zavalista encarnada por Javier López Zavala en solitario, lejos ya del padrinazgo del 
exgobernador y del compadrazgo con Alejandro Armenta Mier. Y en tal policromía resalta el exilio de Blanca 
Alcalá, quien desde Colima querrá seguir poniendo un piecito en Puebla para esperar a que la candidatura al 
Senado le caiga de chiripa, igual que le ocurrió con la de la alcaldía.  
La balcanización de los grupos priistas en Puebla es evidente. Tanto que estuvo a punto de provocar un vacío 
de poder en el Comité Municipal que debería haberse resuelto en los tribunales. El largo enfrentamiento de 

las facciones zavalista-marinista encarnada en Juan de Dios Bravo contra la dogerista representada por Iván 
Galindo terminó resolviéndose en favor de una tercera en discordia, Claudia Hernández. Lo que 

representaría un avance en realidad se trata de un retroceso: Claudia Hernández fue la secretaria General 
del partido en el desastre del 2010 y fue la encargada de hundir la campaña de aire de Zavala con una de 
las estrategias peor diseñadas en la historia de la comunicación política. ¿Ese es el avance del PRI 
reconstruido? No lo parece. 

La batalla por la fórmula al Senado amenaza la misma polarización si alguien no detiene la lucha de 
facciones que en realidad nunca ha cesado. El exilio de Blanca Alcalá es eso, un exilio, frente a las voces que 
afirman se trata de una estrategia para sacar a la alcaldesa de Puebla y blindarla del golpeteo mediático 
que supuestamente le tiene preparado el morenovallismo. ¿Y qué? ¿Las irregularidades en su cuenta 
pública por aprobar no la alcanzarán hasta el minúsculo estado de Colima? ¿No la desgastará más 
tener que realizar la operación policía allá y defenderse acá de las injurias? ¿Cuándo tendrá tiempo para 
construir una verdadera base electoral en el interior del estado para no depender únicamente de su 

posicionamiento mediático? ¿Alguien en verdad cree que se puede construir una senaduría desde varios 
cientos de kilómetros a la distancia? 
Sin Alcalá, la fórmula Doger-Zavala al Senado provocaría una conjunción de intereses entre ambos grupos que 
daría estabilidad al tricolor. Pero ahora habrá que esperar las consecuencias de la ruptura extemporánea y 

sin sentido del chiapaneco con su inventor. Porque al final quien reventó a Juan de Dios Bravo y dejó en la 
inopia a Zavala fue Mario Marín. ¿No podrá aplicarle un correctivo a su exempleado por andar de judas? Falta 
poco para averiguarlo.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-071011.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¡Qué hueva que todos pensáramos igual! 
CEN del PRI en Colima bajo el contexto 2012 y considerando su interés de ser candidata al Senado por ese 
Gracias a Dios es viernes. Si Mario Marín impuso a Claudia Hernández en la dirigencia municipal del PRI, allá 

él y sus planes siniestros. Si Sergio Ramírez, vocero gubernamental, disparó más cartas aclaratorias esta 
semana, fue porque tiene la mecha corta y el sueldo grande. Y si Fernando Manzanilla dijo no competir en 
2012 por un cargo de elección popular, fue porque va por todos. 
Seamos certeros. ¿Quién jubiló a Marín? Tal vez lo hicimos nosotros cuando se fue, pero él no. Una cosa, es 
que nosotros lo veamos acabado y hundido en la deshonra política, y otra muy distinta es cómo se ve él. Si 

Claudia Hernández en verdad es posición suya, con qué poco se conformaron sus antagónicos a los que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-071011.php
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les tocó un huesito que roer. 
Marín tiende a convertirse en la leyenda macabra de un Salinas poblano que opera desde el averno los 
destinos de un estado no gobernado por él. Ay la lleva. ¿Quién tiene la culpa de que lo haga? Él no, él seguirá 
haciendo de las suyas mientras se lo permitan; no está viejo, no está manco, no está idiota y lo que le 

sobra es tiempo. 
Y a propósito del tiempo que le sobra a Marín, debe ser exactamente el mismo que le sobra a Sergio 
Ramírez para redactar, redactar y redactar sus cartas aclaratorias. Aquí pasa algo, ¿o no comprendemos los 
reporteros poblanos a Sergio, o él todavía no nos comprende a nosotros? Pensar diferente no es un defecto, es 
una virtud del ser humano. ¡Qué hueva que todos pensáramos igual!  
Disparar aclaraciones a la menor provocación francamente me parece cómico. No dudo de la capacidad de don 

Sergio, que debe ser excesiva, pero con su postura intolerante y rabiosa demuestra lo contrario. Una carta 
aclaratoria debe ser un recurso valioso de réplica, no un argumento devaluado y placero. Válgase la 

comparación de la ley de la oferta y la demanda, si la producción tiende a rebasar el número de clientes 
potenciales el producto se abarata. 
Y si de baratas y promociones se trata, hizo bien Fernando Manzanilla en puntualizar que no competirá 
por un puesto de elección popular en 2012 como se lo dijo en entrevista a Arturo Rueda. Pero, ¿y por qué 
tendríamos que creerle a Manzanilla si un titipuchal de políticos y funcionarios son adictos a meter reversa 

después de haber dicho que no? Más bien creo que si no va por una candidatura (y lo cumple), es porque va 
por todas siendo o no del PAN. 
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-071011.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Juan de Palafox: el político, el estadista 
En esta entrega, me permito hacer un extracto del discurso que un servidor profirió ante el Cabildo en la sesión 

solemne por la que develamos el nombre de Don Juan de Palafox y Mendoza con letras de oro en palacio 
municipal: 

―…Juan de Palafox y Mendoza fue, en el contexto de su época, un personaje de avanzada; estudioso del 
derecho y la filosofía, se convirtió en un verdadero pensador político desde su experiencia en la Corte de 
Monzón. Por mandato del monarca español, fue enviado a la Nueva España antes que como eclesiástico, como 
visitador general, como un funcionario enérgico, honesto; no solo un mero oidor de la corona, sino que, en 

palabras de Ernesto del Villar, un auténtico alter ego con más poderes que los que tenían los virreyes y capaz 
de imponer los designios de la monarquía…‖ 
―…Así, Juan de Palafox llegó a Puebla un 22 de julio de 1640; a su llegada, destituyó al virrey Diego López de 
Pacheco Cabrera y Bobadilla y lo sometió a juicio de residencia, preclaro antecedente de lo que hoy conocemos 
como juicio político, en donde el imperium de la ley es primero, comenzando por las autoridades. Éste y un par 
de procedimientos más los llevó a cabo en dos años y medio, dando cuenta con ello de la aplicación de la 
justicia expedita en procesos que entonces no duraban normalmente menos de seis años…‖ 

―…Convencido de que la reforma política debía iniciar por las cabezas, se dio a la tarea de escribir su magna 
obra, intitulada Historia Real Sagrada, obra en la que pretendía mostrar a los gobernantes, a los reyes, la 
naturaleza y alcances de su poder, las finalidades de su actuar y los límites de sus atribuciones temporales. 
Decía Palafox que una vez reformada la cabeza, era posible reformar el reino. De su obra también destacan 

sendas lecciones aún vigentes para la clase política actual: decía Palafox que no valen tanto los defectos 
personales que tenga el gobernante, como la política de favoritismos y excluyentismos que prohijen en su 
mandato. Palafox se erige, desde entonces, en un promotor incansable de la igualdad ante la ley, en donde ni 

siquiera la autoridad está por encima de la misma…‖ 
―…Fue aquí en Puebla, en la ciudad de los Ángeles, que Palafox hizo un llamado público a la cordura del 
gobernante, a la recta conducta del que ejerce el poder. Escribió la concitada obra Historia Real Sagrada, 
dedicada al Príncipe de Asturias, Baltazar Carlos. La obra, magnánima lección de pensamiento político de la 
época, fue signada por Juan de Palafox y Mendoza en 1642 durante su obispado en Puebla, viendo la luz 
gracias a la imprenta poblana de Francisco Robledo en 1643. Palafox insistió en que el gobernante debe saber 

llevar una estrecha comunión con sus gobernados, comunión que conlleva comprensión, entendimiento y 
concordia, nunca sometimiento. La comprensión racional entre gobernantes y gobernados garantiza el buen 
gobierno, la fortaleza y estabilidad de Estado. Destaca la cita siguiente: precisa virtud en los príncipes es oir al 
pueblo, pues es principio y origen de las virtudes, el oír la justificación de juzgar, oyendo primero para 
pronunciar después…‖. 

―…Y en cuanto a las cualidades concretas del gobernante, Palafox refirió que el  príncipe perfecto ha de ser en 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-071011.php
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el pensar generoso, en el hablar templado, en el resolver prudente, grato al oír, recto al juzgar, largo al 
premiar, justo al castigar por manos de sus ministros, clemente al perdonar por la suya. En los consejos 
atento, pronto en las ejecuciones, en las felicidades igual y en las adversidades constante…‖. 
―…Podemos afirmar sin temor a equivocarnos que así como la Ciencia Política destaca al célebre pensador 

florentino Nicolás Maquiavelo como el hombre que escribió El Príncipe para dar consejos a la familia Médici de 
cómo obtener y conservar el poder a cualquier costa y sin importar los medios que se hagan valer –es decir, la 
política ausente de valores-, Puebla fue testigo de honor en el siglo XVII de la otra cara de la moneda en el 
contexto del pensamiento político: Juan de Palafox escribió su obra para aconsejar a la casa reinante española 
acerca de cómo gobernar basados en principios éticos y morales, respetando la ley y la igualdad desde la 
cabeza misma.  

―…Ciudadanas y ciudadanos de Puebla, honorable cabildo, Presidente Municipal: a propósito he preferido omitir 
los datos biográficos de Juan de Palafox que todos conocemos. A nadie escapa que fue un obispo ilustre, y 

virrey de la Nueva España no menos magnánimo. O que dio acendrada continuidad a los trabajos 
arquitectónicos de nuestra hermosa catedral, icono que nos distingue mundialmente a los poblanos. Por hoy, 
en este su día en el que le rendimos tributo, he optado por destacar, como ya lo escucharon, el papel del Juan 
de Palafox  promotor de la legalidad y el buen gobierno. Destacar el papel del Juan de Palafox que fue político y 
excelente ser humano. El papel del hombre virtuoso al que estamos obligados a imitar los que nos dedicamos 

en nuestro ejercicio profesional a la cosa pública. Para que desde hoy y por siempre, el que ocupe un asiento 
edilicio en el cabildo poblano vea el nombre de  Juan de Palafox y Mendoza inscrito en los muros de este salón 
y sea ello motivo de inspiración para conducirse con los principios éticos que nos lleven por el derrotero del 
bien común, como algún día lo quiso el hombre al cual hoy rendimos homenaje‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/octubre/colum-
opinionpedrogutierrez-071011.php 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Represiones y apapachos  
El uso sistemático de la fuerza pública para repeler manifestaciones sociales es sintomático de un gobierno 
poco tolerante a la crítica, cerrado al diálogo, negado a la negociación, pero que a la vez, en los hechos, 
demuestra que puede medir con dos varas el mismo fenómeno. 

El caso de la represión contra los defraudados de SITMA  e INVERGROUP, en la que incluso se apresó a 4 de 
sus representantes, demuestra que el gobierno no está dispuesto a tolerar las manifestaciones que critiquen 
directamente su actuar. Los afectados marcharon y bloquearon calles, como cualquier otra manifestación en un 
día normal; sin embargo, su pecado fue que  repartieron copias de la nota periodística publicada en la columna 
La Tempestad de Valentín Varillas, en la que daba cuenta y fe del compromiso directo que hizo el entonces 
candidato Rafael Moreno Valle para solucionar el problema del fraude y que ahora, en declaraciones públicas, 
ha negado haberlo dicho. 

Decirle al gobernador que les había mentido fue la detonante para que arremetieran contra ellos. 
¿Se imagina qué hubiera pasado si los defraudados se enteran y exhiben las notas periodísticas que dan cuenta 

de que Leonardo Tiro Moranchel fue uno de los invitados especiales a la comida del cumpleaños número 40 del 
hoy gobernador, en Bodegas del Molino? 
http://setebc.wordpress.com/2008/07/06/exhibe-moreno-valle-poder-de-convocatoria-en-su-
cumpleaos/ 

Qué lejos quedaron los tiempos en que compartían el pan y la sal el hoy gobernador y el timador. 
Hoy cualquier referencia es motivo de agresión. 
Sin embargo, no es la primera vez que las huestes de Ardelio Vargas atacan sin miramientos: ahí tenemos los 
casos del operativo en la 46, el operativo en La Fayuca y la posterior manifestación en Finanzas. 
La justificación siempre ha sido la misma: que atentan contra las vías de comunicación, que alteran el orden 
público, etc. Sin embargo, ha habido otras manifestaciones, en las que el gobierno aplica la máxima de ―dejar 
pasar, dejar hacer‖. Este jueves, sin ir más lejos, más de mil elementos de Antorcha Campesina se 

manifestaron en el zócalo capitalino en contra del edil Eduardo Rivera y ni siquiera se pararon las moscas por 
ahí, mucho menos policías que fueran a reprimir a los manifestantes por ―atentas contra las vías de 
comunicación‖. 
Es natural. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/octubre/colum-opinionpedrogutierrez-071011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/octubre/colum-opinionpedrogutierrez-071011.php
http://setebc.wordpress.com/2008/07/06/exhibe-moreno-valle-poder-de-convocatoria-en-su-cumpleaos/
http://setebc.wordpress.com/2008/07/06/exhibe-moreno-valle-poder-de-convocatoria-en-su-cumpleaos/
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Sería tonto ponerse a los madrazos con una organización que es capaz, si se lo propone, de paralizar al estado, 
de ahorcarlo hasta obligar al gobernador y sus funcionarios a ceder. 
Pero además, esta marcha fue conveniente porque las protestas eran en contra el enemigo político, ¿qué, no? 
Y es que Antorcha Campesina ha bloqueado calles, la Recta a Cholula y otras vialidades en demanda del 

cumplimiento de obra pública, y tanto al gobierno estatal como al municipal les ha dado frío, y han preferido 
ceder un poco, respondiendo con la inauguración y la puesta en marcha de obras. 
Por eso le digo que en una misma problemática, el gobierno mide con dos varas distintas: reprime con el uso 
de la fuerza, manifestaciones de pequeños grupos que, a su entender, exigen el derecho de que el gobierno les 
pague lo que no les quitó; pero por otro lado, cede y hasta apapacha al monstruo de las mil cabezas, que 
puede provocar, en un tris, que todo el teatrito ese de que Puebla es el estado de la paz y la gobernanza se 

venga abajo. A menos, claro, que las marchas le convengan. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7280:represiones-y-

apapachos&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
 

(El Pulso Mediático) 
 
IPM, centro de reclutamiento del PAN  
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 

encuesta. La medición se realizó del 29 de Septiembre al 6 de Agosto de 2011. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7279:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7280:represiones-y-apapachos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7280:represiones-y-apapachos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7279:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7279:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Manzanilla y Zavala: Entrevistas Para Entender la Historia 
Dos entrevistas publicadas ayer revelaron aspectos inéditos de personajes claves de la política poblana. 
Arturo Rueda (Cambio) conversó con Fernando Manzanilla Prieto. 
Fernando Pérez Corona (E-Consulta) dialogó con Javier López Zavala. 
Tanto Manzanilla como Zavala se atrevieron a hablar con una claridad pocas veces vista en nuestro medio. 
Y más: aceptaron todo tipo de preguntas sin evadir las respuestas. 
Pareciera sencillo. 

No lo es. 
Sobre todo en el contexto de una clase política que suele refugiarse en la retórica y en la evasión. 
Manzanilla habló de todo: del poder, de la relación prensa-gobierno, del marinismo y de los ratoncitos que 
perdieron su queso. 
En tanto, Zavala marcó su distancia con quien hasta hace unas horas luz fue su jefe político: Mario Marín Torres. 
Hay que decirlo: las dos entrevistas sirven desde ahora para entender mejor la política local y arrojan luz sobre 
temas prácticamente intocados. 

Pero vayamos por partes. 
He aquí fragmentos reveladores de la entrevista Rueda-Manzanilla: 
―AR: Hace unos momentos hablábamos de una cultura de la corrupción, yo le llamo de la colusión. ―Muchos 
extrañan esos hábitos de las maletas repletas de dinero, la obra pública. ¿Qué tanto permeó en la sociedad esa 
cultura cuando hoy vemos críticas de esos nostálgicos de esa cultura? 
―FMP: Creo que es normal, es como todo patrón de conducta que genera un hábito.  

Dicen que se requieren 21 días de hacer lo mismo para generar un hábito, y una vez que lo generas eso te va 
generando una forma de hacer las cosas. Romper un hábito genera inconformidad, dolor, estás perdiendo algo 

que ya te era natural. En todo esto es lo mismo, son hábitos.  
Hay un libro que viene a mi memoria Who move my cheesee? (¿Quién se comió mi queso?) habla del ratoncito 
éste que cuando llegaba al queso ya no está ahí y tiene que ver con otras formas. Pero no pasa nada, los seres 
humanos tenemos la capacidad de crear, de adaptarnos, de construir en cualquier entorno, y en el momento en 
que cambian las reglas se genera inconformidad hasta que se genera una nueva cultura, unos nuevos hábitos, y 

todos tenemos la capacidad de ser, de hacer, de crecer y que no pasa absolutamente nada. 
―AR: ¿Cómo defines la relación con la prensa?  
Hay grupos mediáticos que reclaman persecución, exterminio financiero, de cerrazón de parte del gobierno. 
―FMP: En realidad no lo veo así. Creo que hay un cambio en las reglas, eso no quiere decir que haya cerrazón… 
había una serie de hábitos de cómo se relacionaba el poder con la prensa, con ciertos medios de comunicación y 
cuando eso cambia se genera inconformidad de aquellos que perciben que pierden algo.  
Pero creo que gana la oportunidad de hacer otras cosas, de construir de otra manera, de ser más constructivos, 

y gratificantes en términos personales. Pero la parte de tener acceso a la comunicación, a la información, a todo 
aquello que les permita hacer su trabajo es parte de nuestra responsabilidad.  
No es parte de nuestra responsabilidad mantener a los medios de comunicación, para eso hay un mercado, y 

nosotros podemos coadyuvar a que exista una comunicación por parte del gobierno. E 
l gobierno podrá generar campañas de publicidad y promoción, pero nosotros no estamos en el negocio de 
mantener a los medios de comunicación.  

Creo que tampoco resulta una inversión muy rentable, porque si hubiera sido rentable pues está claro que el 
gobierno anterior hubiera ganado, siendo francos.  
Creo que no es fácil, yo entiendo, tengo muchos amigos en la prensa escrita, y no es fácil cambiar una conducta 
de años. Decía Einstein que el generar un mismo patrón de conducta esperando un resultado distinto, a eso se 
le llama locura. Pues cuando la realidad cambia, uno debe adaptarse a la realidad, la realidad no se adapta a 
uno. 
―AR: Los defraudados, como se hacen llamar por estos grupos, reclaman a ustedes que les den solución a un 

problema personal de ahorros en empresas particulares. 
―FMP: Otra vez tiene que ver con la idea de que el gobierno les tiene que dar la solución, respuesta a los 
problemas de todo y de todos.  
Este tema lo hemos comentado, tiene dos vertientes: los defraudados por las cajas de ahorro que están 
supervisados por la Comisión Nacional Bancaria de Valores y que sí tienen esquema del Fipago, se establece que 
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en el presupuesto del próximo año se tendrá dinero para ese tema.  
Ahora, para los otros defraudados, es como si tú y yo pusiéramos una fonda con Selene y ella se fuera con 
nuestro dinero a Chilpancingo. Luego tú y yo llegáramos con el gobierno a exigirle que nos pagaran lo que 
Selene se llevó. Francamente, es un absurdo. Sin embargo, lo que sí es cierto es que muchas familias 

lamentabilísimamente están en esta situación, como 20 mil personas en Puebla, y al ser éste el caso, el 
gobierno debe ver qué puede hacer. Pero nosotros sólo podemos hacer que Fipago se active con otros 
defraudados. Sin embargo, percibo que es claro que existen grupos políticos que tienen un interés de alentar 
esto y curiosamente son los mismos grupos que dejaron, mantuvieron, alentaron estas empresas, las asociaron 
con el gobierno anterior, y es parte de los temas que revisaremos.  
Pero hemos sido claros, en ambos casos. Basta ver las declaraciones de algunos líderes que salen de aquí y 

dicen otras cosas y exaltan a figuras de la otra administración, lo cual resulta sospechoso.‖ 
Hasta aquí el necesario y revelador fragmento. 

Ahota dejo al lector con algunas partes de la entrevista Pérez Corona-López Zavala: 
―-En qué momento se da esta separación de proyectos (de Marín y Zavala). ¿En qué momento se da, por qué se 
da? pregunta el reportero. 
―- Él (Marín) merece mi respeto, como todos los ex gobernadores. Yo le agradezco la oportunidad que me dio de 
haber trabajado junto a él. Sin embargo, digo, es como en la casa, ¿verdad? El bebé, el joven, el adulto, se casa 

y busca casa aparte. No le veo nada de raro. Mi campaña no es en contra de él, ni en contra de nadie, sino a 
favor de los poblanos, una campaña de respeto. Llegado el momento, voy a pedir el voto. Hoy son reuniones de 
acercamiento y de diálogo permanente". 
―(...) 
―-Hablando de la campaña, tu crees que si el gobernador no hubiera sido Marín, si el caso Lydia Cacho no 
hubiera existido, ¿tu hubieras ganado? 
―- Seguramente sí. 

―-¿Por qué? 
―- Seguramente, sí, porque la campaña del PAN, la campaña negra, la campaña sucia no fue en contra de 

Zavala, fue en contra de él (de Marín). En ningún momento dijeron sacaremos a Zavala de la campaña, dijeron 
sacaremos a Marín de Casa Puebla, ésa era la campaña. 
―-Si en estos momentos regresaras a la campaña, ¿qué hubieras cambiado para poder cambiar? 
―- Bueno, yo hubiera preferido, en esos momentos, que las encuestas para la toma de decisiones de quiénes 

iban a ser los candidatos, las viera yo. No las vi yo. 
―-¿Te afectó a ti la elección de candidatos, llamémoslos: periféricos? 
―- Yo no decidí, en ningún momento, quienes iban a ser los candidatos, no hice yo las encuestas. Sin embargo, 
yo traía el termómetro en la mano de quiénes sí podían ganar y no se me permitió ver eso. 
―(...) 
―-Quién metió mano en el proceso de selección de candidatos, ¿el gobernador? -interrogó la prensa. 
―- Yo creo que muchos tuvieron que ver. Las encuestas no estuvieron en mis manos, pero el partido sí tuvo las 

encuestas y entre el partido y otros actores políticos, vieron los candidatos.‖ 
Las Pifias del PRI. Ya hubo acuerdo. 
La desconocida Claudia Hernández es (¿será?) la dirigente del PRI municipal. 
Sus atributos son notables: es cristiana... Es cristiana... ¡Es cristiana! 

¡Aleluya! 
¡Aleluya! 
¡Aleluya! 

Una carta. El periodista Manuel Carmona, autor de un libro sobre la guerra sucia en la política, me envió una 
carta reveladora. 
―Ayer martes, como lo hago siempre desde hace varios años, al despertar devoré la quinta columna y me 
sorprendió gratamente el destello de objetividad en el páramo del periodismo poblano, ante un hecho que ha 
sido sobredimensionado a lo largo de la semana. 
―De la manera más bizarra, cuál bufalada priísta, a falta de información, la prensa local se le ha ido a la yugular 

a la supuesta Lady poblana. 
―A diferencia de las Ladys de Polanco, en donde la policía se escabulló para evitar meterse en alguna posible 
bronca, pensando precisamente que en esa exclusiva zona del DF. todo lo que se mueve, huele a poder e 
influyentismo, en el caso de la Juárez, solo ví una mujer sometida en un retén policiaco, misma que se resistió 
como es algo completamente natural. 
―¿Quién iría sonriente a una mazmorra? 

―Y de inmediato fue sometida con toda la facilidad del mundo. 
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―En todo caso, la "valiente policía municipal" solo cumplió con un trabajo de rutina. 
―¿Dónde está la noticia? 
―Pero en fin, el periodismo anda de "vacaciones"..... 
―Un abrazo.‖ 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=25587 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Quién pompo 

Si usted quiere saber por qué el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas actuó como actuó la noche del 
15 de septiembre en la sede del ayuntamiento de Puebla, donde prácticamente se apoderó del balcón y 
tomó el control de la ceremonia y de la cena que se sirvió en el patio del Palacio Municipal, 
permítame contarle lo siguiente: 
Resulta que el gobierno de Eduardo Rivera Pérez no fue quien pagó los canapés, platillos y bebidas 
que esa noche se sirvieron en el edificio diseñado y construido por el arquitecto inglés Charles Hall en la 

época porfirista, y que previamente se habían licitado. 
Días antes de la celebración, Carla Llantada, directora de Relaciones Públicas del Ejecutivo estatal, se 
apersonó en las oficinas del ayuntamiento para comunicar a los organizadores que su jefe no estaba de 
acuerdo con el menú, ni con el restaurante que iba a dar el banquete, y tampoco con el número de invitados. 
Un poco sorprendidos por la decisión, y porque el servicio ya hasta se había adjudicado, los funcionarios 
municipales le respondieron, medio en broma y medio en serio, que entonces el gobierno del estado 
pagara la cena. 

Y así ocurrió. La enviada del gobernador dijo que sí, y el número de invitados aumentó, lo mismo que 
el costo del menú y la calidad de los bocadillos. 

De los antojitos mexicanos que se iban a servir a los más de 300 invitados iniciales, Carla Llantada optó 
por finos canapés y platillos de la cocina francesa e internacional. 
De los 280 mil pesos que el gobierno de Eduardo Rivera iba a desembolsar para la empresa que tiene 
la concesión de la cafetería del Tec de Monterrey, la administración de Rafael Moreno Valle pagó 
alrededor de 500 mil pesos por un total de 600 cubiertos contratados al restaurante Casa de los 

Muñecos de los hermanos Dolores y Juan Manuel Zavala Solana. 

 
Ahora entiende por qué esa noche el gobernador actuó como si estuviera en su casa y en su propia 

fiesta, el desdén con el que trató al alcalde en Palacio Municipal, y por qué se apoderó del balcón principal 
y no le permitió a Eduardo Rivera más que asomar su mano para que saludara a los miles que esa noche 
se congregaron en el zócalo o Plaza Mayor. 
*** 
Simón dice: 
―Dios se deja conquistar por el humilde y rechaza la arrogancia del orgulloso.‖ 
Juan Pablo II (1920-2005) Papa de la iglesia católica. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=255874
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2011/09/110918-corte04.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Raymundo Garcia Garcia) 
 
De una de las mil calles a pavimentar en Puebla  
La ciudad de Puebla como otras importantes ciudades mexicanas, sufre los estragos del populismo 
mexicano que enarboló el régimen político de la era del nacionalismo revolucionario, de la era del 

paternalismo; ambos sustento del sistema de partido hegemónico del México Autoritario. 
Ante el cierre del ciclo del reparto agrario a los campesinos en los años setenta del siglo XX, a fin de mantener 
el PRI el control de votos asegurados de los sectores empobrecidos; sus gobernantes no dudaron en impulsar 
otras acciones sustitutas de control político de los pobres, para ello fue creada la Comisión para la 
regularización de la tenencia de la tierra (CORETT), una institución del gobierno para regularizar terrenos 
ocupados irregularmente en las orillas de los centros urbanos más destacados. Esto es, el gobierno a través de 

su partido  impulsaba la ocupación ilegal de tierras para después como gobierno regularizarlas; así abrió un 

largo camino de desinstitucionalización y control político de los sectores empobrecidos de México asentados 
irregularmente en los centros urbanos. 
El control político electoral de los pobres, fue necesario para regularizar terrenos ocupados dentro de un 
mercado enrarecido, ya que líderes y ejidatarios los vendían al margen de la ley; control que era necesario 
para negociar temas como: introducción de agua entubada y drenajes; construcción de guarniciones y 
banquetas; control y más control para pavimentar y construir algún servicios extras de desarrollo urbano y 

mejora para salir o abatir los niveles de marginación y pobreza. 
No obstante que las leyes mexicanas prohíben que un partido político se adjudique la obra pública, los políticos 
hacen caso omiso del mandato legal y machacan la inversión de sus esfuerzos personales en toda obra pública 
que se les ocurra, inclusive llegando a la explicación irracional. Así pasa con la historia de varias calles que por 
fin con el Programa de pavimentación de ―Mil calles‖ del Alcalde poblano Rivera Pérez, serán pavimentadas 
después de haber librado un larguísimo proceso de manipulación política en por lo menos dos décadas. En los 
ochentas el ejido de Canoa fue súper fraccionado, los líderes vivales que se decía pertenecer al PRI, ocuparon y 

revendieron las veces que pudieron infinidad de predios. En los años noventa se introdujo agua entubada y 
drenajes; en la primera década del año dos mil, la CORETT, culminó con los procesos de regularización de la 
tierra, en la administración Luis Paredes, se pavimentaron calles donde vivían algunos incondicionales; en la 
administración Alcalá, se anunció la pavimentación de un importante número de calles, y solamente algunas les 
fue construida guarniciones y banquetas, que el hoy diputado federal Francisco Ramos, se adjudicaba en 
campaña como resultado de su trabajo político. 
En fin, el programa ―Mil Calles‖ del alcalde Rivera, y de salvar una infinidad de circunstancias: contratación de 

micro-constructoras con poca capacidad de respuesta técnica y tecnológica para construcciones rápidas; 
corrección de deficiencias en drenajes y redes de agua; intensa temporada de lluvias e inundaciones, no 
obstante el haberse publicado un periodo de construcción entre el mes de julio y comprometerse a entregar las 
obras a más tardar el ocho de octubre, al fin pronto, muy pronto serán inauguradas varias decenas de calles 
pavimentadas en el norte de la ciudad capital, para cerrar así un círculo abierto por el Estado mexicano 
populista de los años setenta, que buscaba atraer a los pobres a las urbes. Pero sin esas políticas, hoy día 

costaría trabajo atender a ese discurso justificante de políticas neocontractualistas, de atender a los pobres, 
para que sean mejores ciudadanos. El programa ―Mil Calles‖ inicialmente cuestionado avanza y sus resultados 

son de aplaudirse 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18747:de-una-de-las-mil-calles-a-
pavimentar-en-puebla&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Minicumbre Tricolor en Atlixco 
Este jueves, al terminar el acto encabezado en Atlixco por el gobernador Rafael Moreno Valle con los 
presidentes municipales del estado, a quienes repartió cheques por 886 millones de pesos por concepto de 
participaciones federales, 90 de los 104 alcaldes priístas sostuvieron su propia minicumbre con la 

dirigencia estatal de su partido en el restaurante Palmira del empresario Alfredo Rivera, presidente del 
Instituto Político Empresarial del tricolor. 
Estuvieron presentes Juan Carlos Lastiri, Antonio Haces y Héctor Sulaimán, líder estatal, secretario de 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18747:de-una-de-las-mil-calles-a-pavimentar-en-puebla&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18747:de-una-de-las-mil-calles-a-pavimentar-en-puebla&Itemid=334
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finanzas del CDE y titular de la Fundación Colosio, respectivamente, así como ocho diputados locales y Juan 
Manuel Vega Rayet, secretario técnico del Consejo Político Estatal del PRI. 
Durante el encuentro –convocado por Lastiri-, éste anunció la integración formal de un frente común contra 
el gobierno federal por la falta de equidad en la distribución de los recursos públicos a los ayuntamientos 

de Puebla. Y es que de cada peso que ingresa por concepto del pago de impuestos el gobierno federal, 18 
centavos son para el estado, y el municipio poblano ―mejor‖ tratado recibe sólo 4 centavos. 
Asimismo, los ediles del Revolucionario Institucional recibieron dos noticias, una buena –muy buena- y una 
mala –muy pero muy mala-. 
La primera fue el anuncio realizado por el propio Lastiri en el sentido de que por vez primera, todos, 
absolutamente todos los alcaldes en funciones y emanados de las filas del tricolor serán designados 

consejeros estatales del partido. Mientras el PRI gobernó Puebla, los presidentes municipales sólo tuvieron 
una representación del 30% en el Consejo Político Estatal; la discriminación terminó; el lunes próximo, en 

La Pastora, pasarán a formar parte del máximo órgano de gobierno del partido. 
La segunda noticia no causó tanta gracia como ésta, pues el secretario de Finanzas del CDE les avisó que 
“en breve” pasará a visitarlos a sus municipios para que se pongan al corriente en el pago de sus cuotas al 
PRI, obligación que el 99% de ellos ha omitido, lo que en buena parte explica la severa crisis económica por 
la que atraviesa el partido desde que fue arrojado a patadas de Casa Puebla.  

Así que, se dijo, van a tener que romper sus cochinitos y contribuir a las arcas del tricolor, que antes vivía del 
subsidio del gobierno del estado y ahora se sostiene casi, casi gracias a la caridad de otros gobiernos 
encabezados por priístas –el de Veracruz, por ejemplo- y de las migajas que le arroja el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN), que no es precisamente muy generoso. 
Hay que decir que, como es natural, varios de los ediles presentes se atragantaron y otros de plano se 
hicieron los sorditos. 
*** 

Por la mañana del jueves, en una mesa del restaurante del hotel Camino Real de La Vista, Juan Carlos 
Lastiri terminó de “planchar” al abogado y notario Carlos Meza Viveros para evitar que, de última hora, 

reventara el ya conocido acuerdo alcanzado entre Mario Marín y Enrique Doger para imponer a Claudia 
Hernández e Iván Galindo como presidenta y secretario general del Comité Municipal del PRI en la 
ciudad de Puebla, respectivamente. 
Por eso, extrañamente, Meza no emitió ningún pronunciamiento crítico en contra de Hernández –a quien 

detesta tanto en lo personal como en lo político- ni reclamó su derecho a permanecer en la dirigencia ante un 
proceso de elección desaseado y que poco ha tenido de legal.  
Testigos de esa operación cicatriz fueron la inteligente Enoé González Cabrera, secretaria general durante 
la dirigencia encabezada por Meza, quien suele no tener pelos en la lengua, y el profesor Miguel Ángel 
Ceballos. 
La noche previa el propio Mario Marín (quien no se ve pero sí se siente) se tomó un café con su nuevo amigo: 
Enrique Doger; de esa reunión privadísima surgió el humo blanco que impidió que el delegado del CEN, 

Ranulfo Márquez, designara a su amiga, la poblana Adela Cerezo, como delegada especial del Comité 
Municipal. 
Por cierto que durante el transcurso del día, Lastiri recibió una llamada de Miguel Ángel Osorio Chong, 
secretario de Operación Política y Delegaciones del CEN del PRI, quien lo felicitó por el acuerdo que encumbró 

a Claudia Hernández, pero también le confesó que los priístas poblanos se quedaron a sólo dos horas de 
que el Comité Ejecutivo Nacional interviniera el proceso imponiéndoles a un delegado (en este caso, como 
se ha dicho, delegada). 

―Jugaron con fuego‖, le dijo el informado –e influyente- ex gobernador de Hidalgo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

  
(Rubén Moreno Medina) 
 
¿Grupos paramilitares en México?  

El referente que tengo sobre ―grupos paramilitares o guardias blancas‖ en el país, es después del 68, cuando los 
regímenes del (PRI) emprendieron una brutal persecución y represión en contra de los diferentes movimientos y 
organizaciones sociales, fue durante la mejor etapa de trabajo organizativo de una parte de la izquierda 
mexicana.  
Como olvidar la célebre Dirección Federal de Seguridad (DFS) con Fernando Gutiérrez Barrios, cuando infiltraron 
 la liga comunista 23 de septiembre, logrando su fractura y después su liquidación, entre otros grupos más que 

optaron por la vía armada.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Las guardias blancas se formaron con policías rurales y vaqueros contratados por caciques y latifundistas de 
diferentes regiones de México, sobretodo en el sureste, quienes se encargaron de desaparecer y reprimir  a 
grupos de campesinos sin tierra.  
Luís Echeverría cooptó, mediatizo y sedujo con muchos beneficios económicos, viajes, becas académicas y 

apoyos materiales a un sinfín de grupos y líderes de ―izquierda‖, sobre todo para controlar, delatar y confrontar al 
movimiento social proveniente del Partido Comunista Mexicano (PCM).  
―Halcones, madrinas, porros, pandilleros, ex policías judiciales, bandas de barrios marginales, ―chavos‖ 
desempleados‖ y otros más siempre han formado parte de grupos de choque y paramilitares al servicio de algún 
gobierno.  
Hace unos buenos años en Tenampulco, un grupo de indígenas de la entonces FIOAC, luchaban por un pedazo de 

tierra que les fue arrebatada por los latifundistas, cuando llegamos con ellos, al otro lado del río estaban 
apostados más de 20 pistoleros con uniformes militares y otros de sombrero con rifles en mano. 

La mayoría de los ganaderos, ―pequeños‖ propietarios (latifundistas y caciques) de la parte norte del estado, de 
esta forma se apropiaron de una gran cantidad de tierras, se enriquecieron y con el apoyo del gobierno crearon 
sus propias ―guardias blancas‖, para evitar invasiones y  que los campesinos e indígenas se organizaran.  
Empezaron a reprimir a las organizaciones campesinas en la sierra norte, cuando se dieron cuenta que su enojo y 
exigencias estaban creciendo y que podían recuperar lo que fue suyo. 

Bueno, ahora hay que decir que los países de Sudamérica fueron quienes más sufrieron con la violencia 
paramilitar, la persecución y represión en aquellas naciones fue extremadamente dura, aquellos gobiernos 
dictatoriales se ensañaron con los grupos de izquierda. Historias de tortura inhumana y una larga lista de 
desaparecidos son la herencia de estos grupos.  
Centroamérica es una región muy pequeña en donde la presencia paramilitar sigue existiendo. El Salvador y 
Nicaragua pasaron por procesos revolucionarios en contra de sus gobiernos militares, después con el apoyo de la 
CIA, se armaron  los llamados ―contras‖ nicaragüenses que asaltaron, mataron y tomaron ciudades.  

Guatemala es un caso especial, los paramilitares conviven con el ejército y las policías de ese país, su violencia es 
brutal y han asesinado indios y monjas misioneras. 

Por eso ahora que conocemos un video en donde aparece un grupo de ―sicarios‖ denominado los ―Mata Zetas‖, no 
deja de ser preocupante.   
Si ayer los llamados grupos paramilitares o guardias blancas existieron y tuvieron cobertura del gobierno para 
perseguir a la izquierda, hoy aparece otro grupo de manera muy extraña, leyendo un documento bien redactado 

y diciendo que ―ajusticiaran‖ a los delincuentes por propia mano.  
Como si los problemas que tenemos en México no bastaran, ahora tenemos estos paramilitares, que amenazan 
con llevar a cabo una guerra de exterminio  en contra de sus presuntos enemigos.  
Y si no fuera suficiente con lo anterior, el mal gobernador veracruzano, no ha podido dar una explicación legal y 
menos aún esclarecer los hechos brutales que se presentaron en días pasados en su estado.  
El gobierno federal por su parte, ha salido a desmentir la presencia de estas bandas paramilitares, como siempre 
lo hace, niega que existan y dicen que serán perseguidos por la ley.  

Mientras, no hay día en donde la violencia delincuencial haga su aparición y los muertos sigan  pendiendo en 
puentes o tirados en calles transitadas.  
Muchas veces se ha negado que estemos en un proceso de colombianización, ahora también se niega la aparición 
-  extraña por cierto- de este grupo paramilitar denominado los ―Mata Zetas‖.  

Es claro que el actual gobierno terminará estos seis años con su misma política en contra de la violencia, siguen 
empecinados que de verdad están disminuye a los cárteles de la droga, esto no es cierto.  
Por ahora no puede y podrá sacar en estos momentos de las calles al ejército, tampoco les dirá ―muchas gracias 

soldados‖  es hora de regresar a sus cuarteles.   
Si el actual régimen ha perdido el rumbo del país, nosotros no podemos quedarnos en medio de esta batalla, la 
nación significa mucho más y habrá que salir adelante.  
El  proceso electoral del 2012 está a la vuelta de la esquina, la polarización política y la extrema inseguridad que 
presenciamos puede lastimar severamente nuestra democracia electoral. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18274:¿grupos-paramilitares-en-

méxico?&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los puentes de Enrique Agüera  
Estoy de acuerdo con la periodista y analista Gabriela Warkentin: nunca la muerte de algún empresario había 

causado el impacto emocional que provocó la desaparición física de Steve Jobs. La razón: su espíritu innovador y 
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su genialidad que, combinados, produjo el carisma que cautivó a quienes conocieron su vida o lo trataron de 
cerca. 
Lo curioso es que todos tenemos algo qué ver con ese talentoso hombre de negocios, ya sea porque, como es mi 
caso, nos permitió superar la brecha generacional gracias a sus computadoras amigables, o bien porque inventó 

el mundo virtual por el que transitan miles de millones de seres humanos guiados por la i. La i de la música, la i 
de las imágenes, la i de la inteligencia, la i de la innovación. 
En fin, la historia de esta i no acabó con la muerte de Jobs. Creo que apenas ha iniciado y que habremos de 
observar cómo enriquecerá al mundo cibernético la cauda del genio en cuyos genes lleva la mística del mundo 
árabe. 
Sirva pues esta reflexión para en su debida euritmia enmarcar el éxito de un profesionista que llegó a Puebla 

para quedarse y crear un nuevo proceso académico que innovó a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Hace casi cuatro años Enrique Agüera Ibáñez me dijo cuando lo entrevisté para la revista Réplica, que el hombre 

exitoso es el hombre feliz; que le dan pena aquellos que para conseguir algo vivían infelices, angustiados, en la 
paranoia, viendo fantasmas por todas partes y peleándose con todo el mundo.  
Guardé esas palabras en la memoria, en el archivo. Y el año pasado lo observé inquisitivamente con la intención 
de comprobar si era cierto lo que me había dicho.  
Y vaya porque resistió la tentación de sentirse perseguido y ver en algunos morenovallistas al fantasma del 

resabio, la venganza, la revancha, el fundamentalismo.  
Hubo investigaciones sobre su comportamiento en las cuales la mala leche fue la directriz. Y de ellas surgieron 
sendos reportajes que intentaron demeritar su trayectoria, e inclusive presentarlo como un hombre con muchos 
más defectos que virtudes.  
Pedro Plaza, por ejemplo –por citar a uno de ellos–, hoy importante funcionario del gobierno de Rafa, dedicó su 
espacio en las redes sociales a denostarlo, igual que lo hicieron otros miembros del equipo que entonces buscaba 
la gubernatura. Agüera era uno de los objetivos, quizás porque lo ligaron con Mario Marín Torres, su amigo y el 

universitario que correspondió con creces a su alma máter.  
Una vez que ganaron la elección, alguien debe haberles dicho que la participación de la universidad pública 

poblana tendría que servir de equilibrio político debido a su influencia entre la sociedad.  
Por ventura lo entendieron quienes tenían que entenderlo, y cambió radicalmente aquella peregrina visión 
denostadora. Surgieron intermediarios o puentes de la calidad de Fernando Manzanilla Prieto, Luis Maldonado 
Venegas y Eukid Castañón. Y éstos lo acercaron al gobernador para construir lo que vimos el pasado 4 de octubre 

durante su informe anual: una nueva etapa de estabilidad y desarrollo científico, cultural, académico, técnico, 
humanista y, por qué no, también un nuevo ciclo político.  
De ahí que hayamos presenciado cómo mejoró la apreciación de Moreno Valle y de qué manera el actual gobierno 
se convirtió en aliado de la Universidad. Hubo un cambio positivo porque cesó lo que en apariencia parecía que 
iba a convertirse en un grave problema político, igual o peor que los viejos conflictos cuyo desenlace fue la caída 
de tres gobernadores.  
Después de hacer un informe pormenorizado de los avances de la Universidad, entre los que destaca la 

calificación internacional al comportamiento financiero, así como el impulso a los procesos culturales y científicos, 
Agüera dijo al gobernador Rafael Moreno Valle, que le reiteraba el compromiso de la BUAP para entender, junto 
con su gobierno, las grandes causas por el bien de Puebla. Y éste le reviró con una frase muy a su estilo, 
compromiso que ahí quedó, para la historia de la Benemérita:  

―El gobierno del estado ha destinado para la BUAP, 350 millones de pesos, para concluir y realizar ambiciosos 
proyectos de la Universidad.‖ 
Buen augurio. Sólo falta que la actitud del poder se manifieste en otras de las áreas sociales y políticas de la 

entidad.  
Bueno, el caso es que Enrique Agüera Ibáñez –como él lo dijo en la entrevista citada–, igual que Bill Gates y 
Steve Jobs, se impuso la misión de encontrar la mina que le permitiera hacer de su rectorado un hito histórico. Y 
no es por la fortuna personal, que conste, algo que él logró (también me lo dijo y lo ha repetido en otras 
entrevistas) antes de llegar a la rectoría, sino por la oportunidad de innovar para concluir su gestión rodeado de 
amigos, los externos y los que como él han hecho de su profesión y de su actividad universitaria su forma de 

vida. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18275:los-puentes-de-enrique-
agüera&Itemid=137 
 
 
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18275:los-puentes-de-enrique-agüera&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18275:los-puentes-de-enrique-agüera&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 
 
Que en un operativo del funcionario municipal Luis Mora, director de Normatividad, regresó a una casa de 
masajes que recientemente había clausurado, y descubrió que los propietarios del negocio seguían dando servicio 
abriendo otro acceso del inmueble. 

Mora había sido retado por los infractores a hacerse acompañar la próxima vez con la fuerza púbica, y así 
ocurrió: ayer por la tarde volvió a clausurar, con la aplicación de una multa mayor, sin dejarse intimidar por 
tratantes de personas.  
Que el ungimiento de Claudia Hernández como lideresa del PRI en la ciudad capital fue recibido con buen 

ánimo en el número 59 de la Colonia Insurgentes Norte de la colonia Buenavista, donde despacha la dirigencia 
nacional encabezada por Humberto Moreira. 

La aceptación fue tal que el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, se comunicó 
telefónicamente con Juan Carlos Lastiri para expresarle su congratulación por haber mediado en este asunto 
que a todas luces parecía empantanarse cada día más. 
La decisión deja en paz a la cúpula priista involucrada en la decisión, entre quienes destacan Mario Marín, 
Enrique Doger, Fernando Morales, Javier López Zavala, Blanca Alcalá y Alejandro Armenta. 
Que el gremio periodístico debe cerrar filas para defender su labor ante amenazas de atentar contra la integridad 
física de colegas debido a su labor profesional, como ocurre con Rafael González, reportero especializado en 

deportes. 
Rafa publicó un reportaje en torno de las anomalías en un evento deportivo del sector público, publicación que le 
ha costado llamadas desde un número privado a su teléfono móvil intimidándolo ―si no le baja‖. Eso ocurre en el 
estado en pleno siglo XXI. 
Que los 4 defraudados encarcelados acusados de ataques a las vías de comunicación tuvieron su libertad luego 
de haber sido desalojados por la Policía Estatal de un bloqueo en la 14 Oriente y bulevar 5 de Mayo. 

El juzgado penal concedió la libertad en un caso con 5 mil pesos y, en los otros tres con 3 mil 800 pesos –cada 

uno. Esto último se logró gracias a que se consideró como un delito no grave la acusación, así como la situación 
socioeconómica de los indiciados. 
http://impreso.milenio.com/node/9039426 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Niños “indígenas” empresarios 
Enclavada en la Sierra Madre Oriental, en los límites con el estado de Veracruz, la Universidad Interserrana de 
Chilchotla (UICH) desarrolla un proyecto digno de publicarse: incubadoras de empresas infantiles. 
Un grupo de infantes, en su mayoría nahuatlacos, cursan la primaria en la escuela federal ―Juan Álvarez‖, y como 
parte de sus actividades escolares desarrollan diversos proyectos para incubar empresas. 
Ofrecen la asesoría estudiantes de licenciatura de diferentes disciplinas del sector agropecuario, como parte de la 
actividad académica impulsada por el rector Carlos Alfredo Lozano Díaz. 

La promoción de incubadoras de empresas infantiles tiene como propósito fomentar la cultura emprendedora en 

niños y niñas, en un municipio considerado de muy alta marginación donde prevalece la escasez de empleo. 
Generar sus propias empresas, partiendo de los recursos naturales a la mano, donde se desdibuje en el horizonte 
de los niños la dependencia económica a un salario como empleado. 
Con actividades como la acuicultura y porcicultura, los jóvenes estudiantes de licenciatura de la UICH asesoran a 
los niños a incubar sus proyectos. 
El objetivo es que los niños se interesen por la empresa y cuiden su proyecto viable para aplicar en su 

comunidad, explica un entusiasmado Lozano Díaz, alejado del glamour urbano de la burocracia dorada de la 
academia. 
De acuerdo con la toponimia, el nombre de Chilchotla está formado del nahua ―chilchotl‖, compuesto de ―chilli‖ y 
de ―chotl‖, derivado de choctia (hacer llorar) o chilchote chile picante que hace llorar, seguido de ―tla‖ 
(abundancia), según este análisis Chilcho-tla ― donde abunda el pimiento o chile picante que hace llorar o lugar 
dende hay muchos chilchotes‖.  

De fundación prehispánica, fue asentamiento de nahuas y en 1522 fue sometida por los españoles.  
La cabecera municipal es Villa de Chilchotla de Rafael J. García, para honrar la memoria del insigne político que 
fue gobernador del estado, en 1867.  

http://impreso.milenio.com/node/9039419 

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/9039426
http://impreso.milenio.com/node/9039419
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
¿El pan aceptaría la alternancia? 
Durante décadas, los demócratas convencidos reclamamos que el sistema cuasiautoritario de partido hegemónico 

que imperaba en nuestro país, dominado por el PRI, debía cambiar. 
Que la verdadera transición a la democracia tenía que pasar por la derrota del PRI en el gobierno federal y que no 
era suficiente que algunos Estados ya los hubiera obtenido electoralmente otro partido de oposición –el PAN, 
desde luego– a mediados de la década de los ochenta del siglo pasado. 
Siempre me quedó claro, pues, que para que exista verdadera democracia en la práctica, debe haber alternancia 
o al menos alternabilidad para los partidos que gobiernan un país. 

La alternancia se logró en México desde el año 2000.  

Un partido distinto al PRI finalmente ganó el favor de la mayoría. Todos nos entusiasmamos.  
Vimos con esperanza que la transición marchaba y que seguramente tiempos mejores vendrían para el país 
necesariamente.  
El gran problema es que en los últimos 11 años la transición no termina de asentarse, aunque ya haya ganado el 
PAN dos veces la Presidencia. El partido que hoy gobierna, el mismo del que surgieron todos aquellos que 
clamaban la alternancia y el respeto al voto ciudadano, se encuentra en un dilema: retener a toda costa el poder, 

aunque eso signifique llevar a la práctica los mismos excesos que criticaron con particular enjundia durante toda 
la segunda mitad del siglo XX, o sea operación desde el gobierno para favorecer a los candidatos de su partido, 
uso de recursos de programas federales con fines electorales, exceso en la publicidad gubernamental… 
Hoy, el gobierno panista de Felipe Calderón insiste en que si no gana el PAN nuevamente la Presidencia, eso 
significa que no habrá democracia.  
En otras palabras, que si regresa el PRI, se habrá detenido la transición y que sería una involución. 
¿Es cierta esa afirmación? ¿Sólo si el PAN retiene el poder federal la transición continuará y será completa? ¿Si 

regresa el PRI es un retroceso histórico hacia el autoritarismo? Todas las encuestas serias en el país indican que 
el precandidato mejor posicionado hacia la Presidencia es el priísta Enrique Peña Nieto. 

Uno se pregunta si entonces el PAN y el Presidente Felipe Calderón reconocerían con humildad y firmeza que no 
obtuvieron la mayoría de los votos.  
De igual forma que lo hizo el PRI y sus candidatos en 2000 y 2006. 
Y los panistas tendrían que aceptar lo que durante décadas exigieron: que la democracia es alternancia. ¿Usted 

cree que lo hagan?  
http://impreso.milenio.com/node/9039421 
 

(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 
 
Control al presupuesto 
El gobierno ha puesto de moda sugerir la participación de la sociedad en la solución de los problemas que la 
aquejan, pero el presupuesto sigue siendo manejado total y discrecionalmente por el mismo gobierno. Si nos 

fijamos, en realidad lo pagamos todo. Además de los respectivos impuestos como el ISR, todos pagamos el IVA 
en productos y servicios de consumo.  
Además pagamos el alumbrado público en nuestro recibo de luz doméstica (véase el concepto DAP), el drenaje y 

el alcantarillado en nuestro recibo del agua, la seguridad, la basura, y en muchas ocasiones en ―obras por 
cooperación‖ hasta las banquetas, guarniciones y calles. ¿Entonces el gobierno en qué utiliza el ingreso 
multimillonario que no paga a los agentes viales y a los oficiales de la policía? Un gran porcentaje se va 

efectivamente en ―servicios‖, es decir, en los sueldos y salarios de la cada vez más grande y obesa burocracia. Un 
rubro importante es el pago de la deuda, y lo poco que queda, pues ya usted llenará los respectivos huecos en la 
información. Campañas van, campañas vienen contra el Congreso de la Unión y sus ofensivos gastos que, aunque 
sólo representan un 3% del gasto del gobierno federal, causan escozor sobre todo en algunos comunicadores que 
intentan que se nos olvide el otro noventa y siete por ciento del gasto inútil que ejerce el gobierno. Sería 
interesante generar una discusión pública sobre el manejo de los recursos por parte de entidades ajenas a los 
políticos que dirigen los diferentes niveles de gobierno, como se hace en Canadá mediante la figura de 

administrador general; es un punto en el que no hemos reflexionado como sociedad, pero controlar el acceso a 
fondos por parte de los políticos podrá coadyuvar a filtrar a quienes en verdad tienen una vocación de servicio a 
la sociedad.  
Habrá que empezar a meditar y a compartir en la sociedad los mecanismos para cerrar la llave del presupuesto a 
los políticos, porque ellos no se van a hacer el Hara-Kiri, y nosotros no podemos dejar de pagar los impuestos. Le 

http://impreso.milenio.com/node/9039421
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invito a que comente esta idea con sus conocidos y a que iniciemos desde donde usted quiera la discusión hacia 
la opinión pública. 
¿Quieres gobernar? Pero sin acceso al presupuesto.  
http://impreso.milenio.com/node/9039327 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
El Yunque en pleno (la venganza es un plato que se come frío) 
El tercer informe de labores del rector de la Upaep (el sexto por los dos periodos que lleva al frente de la 

institución), Alfredo Miranda López, fue el motivo perfecto para que el panismo en pleno, y parte de la familia del 
yunque, se reuniera. 
Y aunque el evento prometía mucho por las circunstancias políticas que se viven en Puebla, al final las cosas no 
salieron como se esperaban. Los invitados especiales simple y sencillamente no llegaron. 

El auditorio donde se celebró el informe de Alfredo Miranda ni siquiera se llenó. Es más, los organizadores, 
administrativos y académicos tuvieron que acarrear a los estudiantes para que ocuparan las sillas vacías. 
Ni el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas; ni el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, el cachorro consentido del PAN poblano, hicieron acto de presencia. Ambos, tuvieron eventos más 
importantes que atender el llamado de Alfredo Miranda. 
En lo personal, debo confesar que fue precisamente la curiosidad, y el morbo político, lo que me llevó al informe 
del rector de la Upaep. 

Sobre todo porque bien recuerdo la visita que realizó el hoy gobernador a la Upaep durante su paso como 
candidato en la elección local pasada. 
Si mal no recuerdo, fue el martes 11 de mayo del 2010 cuando el entonces candidato por la Coalición 
Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle, asistió a la Upaep, cuna del panismo en Puebla, para presenta su 

proyecto de gobierno. 
En aquella ocasión, el auditorio donde se presentó el mandatario no se llenó por cuestiones muy extrañas. Muy 

raras si pensamos que Moreno Valle era el candidato del PAN, más no del yunque, y asistía al bastión más 
importante del albiazul. 
El caso es que por angas o por mangas, por las fuerzas sobre naturales yunquistas, la convocatoria en la Upaep 
para escuchar al candidato del PAN fue muy pobre. Nada comparada con mítines de otros candidatos panistas 
como el propio Pablo Rodríguez Regordosa, Luis Paredes Moctezuma y/o Francisco Fraile García. 
El rector de la Upaep, Alfredo Miranda, dicen, nomás no operó. No quiso, ni se le dio la gana. 
Y es que a esas alturas ni siquiera los panistas habían imaginado el potencial del hoy gobernador, por lo que, 

incrédulos, le dejaron a su candidato toda la responsabilidad del éxito o no de su evento.  
Desairaron, defraudaron y engañaron a Rafael Moreno Valle, quien tiene muy buena memoria. No hubo pretextos 
válidos que justificaran la inasistencia de los estudiantes de la Upaep al evento del candidato de Compromiso por 
Puebla. 
Todo mundo, en el equipo de campaña del candidato, se preguntó, ¿Y por qué no los acarrearon? 
La respuesta a la interrogante fue obvia. El hoy gobernador no se tragó el cuento de la apatía, mucho menos en 

un bastión panistas, ultraderechista, conservador y cristero. 

Y bien dice el dicho, ―el que a hierro mata, a hierro muere‖. 
Ayer al informe del rector de la Upaep no asistió la clase política mayor de Puebla. Nadie importante del gobierno 
morenovallista, bueno, sólo el secretario de competitividad, Pablo Rodríguez, un panista más de cepa que 
siempre ha sido cobijado por la Upaep. 
También asistió el delegado del trabajo federal en Puebla, Rafael Micalco Méndez; la cúpula empresarial del PAN y 
uno que otro funcionario de medio pelo como Pablo Montiel Solana, secretario de gobernación municipal; además 

de Mario Iglesias García Teruel, ex rector de la Upaep y hoy funcionario del gobierno municipal.  
Y ya para rematar el evento, la cereza del pastel de Miranda, fue el mensaje político que lanzó. El que, supongo, 
les dedicó entre líneas a Andrés Manuel López Obrador y a Enrique Peña Nieto, aspirantes de Morena y del PRI a 
la presidencia de la República, respectivamente. 
Y lea usted si no:  
―Falta concentrarse en el bien común, en el interés de la patria. Es una realidad: nadie vendrá a resolver nuestros 
problemas, ni los mesías populistas que llevan a la ruina a los países aplastando la libertad, ni las personalidades 

productos de la mercadotecnia, ni los autoritarismos‖. 

Y es que con alguien se tenía que desquitar, ¿o no? 

http://impreso.milenio.com/node/9039327
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Las dudas de Posdata: 
¿Qué estarían hablando, acordando, negociando o consensando los diputados locales perredistas, Eric Cotoñeto 
Carmona y José Antonio Gali López, este último coordinador de su grupo parlamentario, ayer en una reunión 
privada que sostuvieron con Guillermo Aréchiga Santamaría, líder del Congreso local? 

La duda mata.  
Sobre todo si recordamos la declaraciones que Aréchiga hizo a este medio sobre evitar escándalos legislativos 
con los temas de la despenalización del aborto, la unión de personas del mimo sexo y la muerte asistida. 
El lunes le cuento… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-Yunque-en-pleno-(la-venganza-es-un-plato-que-se-
come-frio)...&id=1469 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
Premian a Síntesis en EU 
La Society for News Design (SND) entregó a la Asociación Periodística Síntesis el Award of Excellence por cuatro 
materiales publicados el año pasado, por su alta calidad en el diseño. 
Hace unos días en San Luis Missouri la asociación que promueve la calidad en diseño gráfico de los periódicos del 
mundo, con sede en Syracuse, otorgó esta distinción, lo cual sin duda, llena de orgullo. 

Este Premio a la Excelencia es resultado del rediseño que hizo en sus productos la empresa editora de seis 
periódicos en igual número de estados. 
Apostar por la innovación es una constante por la que las empresas periodísticas deben apostar para ofrecer a su 
público productos de calidad. 
La Asociación Periodística Síntesis, encabezada por Armando Prida Huerta, Presidente, y Armando Prida Noriega, 
Presidente Adjunto, alcanzó este reconocimiento entre 239 competidores de 28 países. 
Con este premio, se ratifica por segundo año consecutivo que Síntesis está hoy en materia de diseño a la altura 

de medios como The Washington Post, The New York Times, San Francisco Chronicle, The Daily, Chicago Tribune, 
The Seattje Times, Los Angeles Times, Nacional Post, The Wall Street Journal, Público, de España, entre muchos 

otros. 
Los materiales que fueron reconocidos en esta ocasión son dos reportajes de la explosión de ductos de Pemex en 
San Martín Texmelucan, causado por la ―ordeña‖ de combustible, publicado el año pasado; y dos materiales más, 
uno sobre la calidad del sueño de los mexicanos y otro acerca del Cólera que arrasó a Ahití. 

A mis compañeros gerentes, reporteros, editores, diseñadores, digitalizadores, mi felicitación e invitación a 
seguirse esforzando en su trabajo, y a los lectores, su agradecimiento por motivarnos para mejorar día a día. 
Desde los corrillos:  
1. La IP respalda a Alfredo Miranda 
El informe de labores del rector de la UPAEP, Alfredo Miranda, fue sin duda un mensaje en sí mismo. 
Un mensaje profundamente social. Recibió el apoyo de la clase empresarial, de los liderazgos sociales, de la clase 
académica local y por supuesto, de una corriente ideológica política y sobre todo, sus egresados. 

Se equivocan quienes pensaron que el informe sería un acto político. Nunca lo ha sido. Fue un acto social, con un 
discurso social. Por ello usó tres veces el discurso de Jobs, el genio de Apple (lo cual fue un acierto por el 
mensaje y la oportunidad de los productores del video). 
Resalta ya en la forma, el esquema de leer algunos datos de cada uno de sus cinco ejes y posteriormente dar 

paso a un fragmento de video en cada eje. 
A mi gusto, un informe diferente, sobrio y equilibrado. 
Y sin duda me quedo con las frases en contra claramente de aspirantes a la presidencia por todos los partidos: 

A) ―… ni los mesías populistas que llevan a la ruina a los países aplastando la libertad, ni las personalidades 
productos de la mercadotecnia, ni los autoritarismos‖. 
B) ―… Están infiltradas por la soberbia y la mezquindad. Los intereses electorales, personales o de partido, 
marcan cínicamente los tiempos, los pardigmas del pasado siguen presentes.‖ 
2. Crisis en Canaco 
Ante la cortina de humo que pretenden imponer al seno de la administración de la Cámara de Comercio de Puebla 

que encabeza Alfredo Arizmendi, con un consejo a modo y sin representatividad, personajes que en algún 
momento fueron sus aliados como Rubén Sánchez Robledo se prepara para dar la sorpresa y evitar una 
reelección para un tercer año. 
El botín es jugoso, pues Arizmendi Domínguez ya encontró a través de los fondos federales de la Secretaría de 
Economía no sólo su válvula de escape, sino un argumento para vender a la opinión pública de que su proyecto 

es el correcto y que cuenta con el respaldo de las autoridades, incluida la operación de los módulos de México 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-Yunque-en-pleno-(la-venganza-es-un-plato-que-se-come-frio)...&id=1469
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-Yunque-en-pleno-(la-venganza-es-un-plato-que-se-come-frio)...&id=1469
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Emprende. 
Lo cierto es que la falta de una visión de largo plazo en el manejo de los pasivos heredados de gestiones como la 
de Luis Paredes Moctezuma volverá en cuestión de meses a ser un factor en contra, aunado a que ahora que si 
hay ya recursos, existen otras manos interesados en manejarlos, digamos, con mejor visión. 

Sectores como el Centro Histórico, los corredores comerciales de la 25 y 31 Poniente, las tiendas de autoservicio 
y departamentales, así como las tiendas de conveniencia y franquicias (Pasteles La Zarza) desesperadas por el 
tema del aumento de robos y la nula reacción de la Canaco Puebla, empiezan a formar una ola de descontento. 
Asimismo al interior del séptimo piso del Edificio Empresarial prevalece el descontento, pues el personal de la 
cámara sigue sin cobrar sus honorarios. 
Acusan que el presidente poco se aplicó para detonar la Semana regional Pyme que era uno de los estelares en 

materia de servicios a socios al reunir servicios de los tres niveles de gobierno y privados, además de 
financiamiento y un nada despreciable conjunto de diez mil empresarios que mejoraban las ocupaciones hoteleras 

de septiembre, que ahora fue un mal mes para el hospedaje. 
Aunado a lo anterior existe incertidumbre en torno a los 15 millones de pesos que la Canaco Servitur Puebla 
presume tener para el rescate de dos mercados de apoyo y la Central de Abasto, sobre todo el porqué fue 
precisamente esa cámara la designada para su manejo, aunado al financiamiento para que se instale una 
lechería. 

Gracias por disculpar la ausencia estos días. Nos leemos el lunes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5334/Premian-a-Sintesis-en-EU 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Zalameros en Puebla, renuentes en Edomex 
Mientras la Secretaria de Educación Pública de Puebla permite o prohíja que un bachillerato público lleve el 
nombre del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en el Estado del México, el gobernador Eduviel Ávila solicitó a 

las autoridades educativas de ese estado el retiro de su nombre de un aula ubicada en la secundaria 
perteneciente a la Universidad Pedagógica de Ecatepec. 

Durante varios lustros varios militantes del Partido Acción Nacional que hoy guardan silencio cómplice amarrados 
de la lengua, frente a la barbaridades que comente sus correligionarios en el poder, se burlaron de los 
gobernantes poblanos que dejaban a la jauría zalamera colocar su nombre en calles, escuelas, localidades y hasta 
útiles escolares; esa conducta untuosa también se hacía extensiva a la madre, padre, esposa y en algunas 

ocasiones al segundo frente que gozaba discretamente de la cortesanía gubernamental. 
En el pasado sexenio, los obsecuentes funcionarios públicos fueron generosos en colocar el nombre del ejecutivo 
y familiares del mismo, en mercados, plazas y otras instalaciones públicas. Seguramente por eso, para no 
quedarse atrás, algunas autoridades, con o sin permiso del ejecutivo estatal, iniciaron el proceso de lisonja 
histórica. 
En la pasada legislatura local, cuando menos había una voz discrepante: la de José Benigno Pérez Vega quien 
presentó una iniciativa de decreto para evitar que algunos inmuebles públicos ostenten nombre de parientes de 

funcionarios públicos, como ha venido sucediendo. La iniciativa es loable, sin embargo la pasada legislatura de la 
cual formaba parte el diputado Momoxpan, no la aprobó por que estaba muy agradecida por las excelentes 
remuneraciones recibidas de fin de sexenio. 
Desde luego que el narcisismo no solo se observa en los ejecutivos estatales, también se amplía a los 

ayuntamientos. El 10 de enero del presente año en Atlixco, el dócil secretario general, Mario Pedro Benavides 
Tapia, presentó el dictamen del titular de la comisión de gobernación, justicia y seguridad pública, Miguel Trinidad 
Sánchez Romero, para solicitar el cambio de nombre de la avenida Atlixco, de la colonia Lomas de Temaxcalapa, 

por el de boulevard ingeniero Eleazar Pérez Sánchez, presidente municipal saliente de esa localidad. 
En un acto que mucho le honra al cuerpo edilicio atlixquense, se rechazó la propuesta, sin embargo, en otros 
municipios y en otros tiempos, con diversos pretextos, los mercados, las avenidas, los centros de acopio llevan el 
nombré del munícipe o de algún familiar, por eso, José Benigno Pérez Vega (Pepe Momoxpan) propuso: 
―Con la finalidad de evitar que los servidores públicos impongan los nombres a su arbitrio, de las calles, avenidas, 
edificios, escuelas, hospitales, centros de abasto, parques, reservas, establecimientos deportivos y en general 

cualquiera de los bienes públicos del Estado, en la presente Ley se hace necesario regular el procedimiento, los 
límites, las formas de participar de los ciudadanos y la autoridad competente para analizar las propuestas para 
denominar los espacios públicos. 
―La discrecionalidad con la que se han determinado los nombres de bienes patrimonio del Estado ha generado 
excesos, como el de imponer el nombre de servidores públicos en funciones y el de imponer el nombre de los 

familiares del funcionario, igualmente designar inmuebles del Estado con denominaciones provenientes de 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5334/Premian-a-Sintesis-en-EU
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idiomas extranjeros‖. 
La propuesta de Ley contiene 15 artículos, misma que establece qué es la Secretaría de Cultura (sustituida por un 
Consejo a modo), y un Consejo de Nomenclatura, según la propuesta, sean los encargados de imponer los 
nombres a los bienes del Estado, mediante una convocatoria pública y un procedimiento en el que pueden 

participar las entidades y dependencias, los poderes del Estado, y organismos representativos de la sociedad 
tanto para proponer los nombres, como integrar el Consejo. 
En el proyecto, no aprobado, se establecen los principios y lineamientos que deberán reunir los nombres para 
designar a los bienes del Estado susceptibles de imponerles un nombre. Señalando que los nombres que se 
impongan a las calles y lugares públicos deberán estar directamente relacionados con el rescate de nuestras 
raíces, el cuidado de los recursos naturales, que corresponda a personajes, fechas o eventos históricos, 

pronombres personales o se refieran a una figura que haya destacado en la ciencia, arte, tecnología o deporte, 
procurando evitar la duplicidad de nombres o denominaciones y en general revestir una importancia indiscutida 

en el orden, municipal, nacional o universal. Se deberá procurar el rescate de los nombres y toponimia indígena y 
rescatar la identidad cultural originaria de nuestros pueblos para designar a las nuevas obras públicas o sitios del 
patrimonio estatal. En concreto se sugirió a los integrantes de la legislatura pasado que: 
―No podrán imponerse a los bienes públicos y en general al patrimonio estatal, los nombres de personas que 
desempeñen funciones municipales, estatales o federales, ni de sus cónyuges o parientes hasta el cuarto grado 

durante el periodo de su gestión, o dentro del primer año de haber dejado el cargo conferido. Tampoco de 
personas que hayan cometido delitos graves, de guerra o lesa humanidad‖.  
Desde luego, es deseable que la legislatura actual apruebe o discuta iniciativa para eliminar el abuso del poder 
que se concretiza titulando a los bienes públicos con nombres del ejecutivo o sus parientes. En el Estado de 
Jalisco, recientemente fue aprobada la Ley de Obra Pública en la cual se prohíbe incluir nombres de funcionarios o 
parientes de los mismos en placa inaugurales, solo se colocara la leyenda siguiente: ―esta obra fue realizada por 
el gobierno, con el esfuerzo del pueblo y se entrega para beneficio de éste con fecha… 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5335/Zalameros-en-Puebla-
renuentes-en-Edomex 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
RMV, principal beneficiario de la llegada de Hernández al PRIl 
Por mucho que se diga que la segura designación de Claudia Hernández Medina como presidente del PRI en la 
capital fue obra del ex gobernador Mario Marín Torres y eso muestra que sigue mandando en el tricolor; en 
realidad quien se acabó beneficiando con ese movimiento es el actual mandatario panista del estado, Rafael 
Moreno Valle, quien ahora tendrá una incondicional al frente de dicho instituto político. 
Aunque se diga que existe un distanciamiento entre la próxima dirigente priista  y Moreno Valle, luego de que la 

primera en 2006 le dio la espalda cuando el ahora gobernador dejó las filas del PRI, existe la sospecha de varios 
políticos que estuvieron en importantes cargos del tricolor en la pasada campaña electoral, que Hernández 
Medina habría filtrado valiosa información de su partido a la hoy desparecida coalición opositora Compromiso por 
Puebla. 

Y ahora, nuevamente Hernández se prepara para ser un informante dentro del PRI del grupo político de Moreno 
Valle. Por lo que su supuesto alejamiento del gobernador es una farsa.  
Al final la llegada de Claudia Hernández a la cabeza del Comité Municipal del PRI fue resultado de un acuerdo de 

dos corrientes internas del PRI, que son antagónicas, pero ahora se están uniendo por primera vez para alcanzar 
algunos objetivos en común. Se trata de los grupos del ex gobernador Mario Marín y del ex edil de Puebla, 
Enrique Doger Guerrero. 
Esa inusual unión entre Doger y Marín se pudo dar por dos objetivos comunes que son: 
1. Unir esfuerzos para cerrarle el paso a la ex alcalde de la capital, Blanca Alcalá Ruiz, quien es la mejor 
posicionada de todos los priistas para alcanzar la nominación de candidata al Senado en 2012; además de que su 

reciente nombramiento como delegada del PRI en Colima muestra su cercanía al grupo de Enrique Peña Nieto. 
Y es que la necesidad de Doger y Marín de impedir que Alcalá siga avanzando en la postulación al Senado, 
obedece a que el primero, pese a que es el segundo mejor calificado dentro de los aspirantes del tricolor a ser 
candidatos a la Cámara Alta, quiere garantizar que él sea quien ocupe el primer lugar de la fórmula que 
presentará el PRI. 
Mientras que Mario Marín sigue luchando para que alguien de su grupo, que puede ser Juan Carlos Lastiri Quirós 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5335/Zalameros-en-Puebla-renuentes-en-Edomex
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5335/Zalameros-en-Puebla-renuentes-en-Edomex
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o Javier López Zavala, accedan a una de las dos candidaturas al Senado. 
2. Marín y Doger, al haber impulsado a Claudia Hernández se acaban congratulando con el gobernador Rafael 
Moreno Valle. 
Esa condición permite, sobre todo el grupo de Mario Marín, el poder negociar con el actual gobierno del estado 

que no avancen los intentos de la actual administración de meter a la cárcel a algunos marinistas.  
Sólo de esa manera se puede explicar el arribo de Claudia Hernández al PRI, pues es una mujer que no goza de 
la simpatía de la militancia del tricolor y es poco estimada por la mayoría de las cabezas de grupo de ese partido. 
Iván Galindo traicionó sus propios principios  
Al final de la definición del Comité Municipal del PRI quien jugó el papel más penoso fue Iván Galindo, quien es 
parte del grupo de Enrique Doger y ayer se presentó a levantarle la mano a Claudia Hernández. 

Galindo había llamado mucho la atención porque de los 16 aspirantes a la presidencia del PRI, era quien tenía la 
carrera más larga promoviéndose para llegar a esa cargo, quien más había demandado un proceso democrático 

al interior del partido y quien había dicho que no aceptaría un acuerdo que no tomara en cuenta a las bases del 
tricolor. 
Muchos en el PRI lo veían como un personaje joven que podía generar un cambio generacional y de conducta 
política hacia el interior del partido.  
Al final fue mentira su discurso. Iván Galindo fue el primero que reculó de sus principios y aceptó sumarse a 

Claudia Hernández. Esa actitud muestra que no quería luchar por la democracia en el PRI, sino solamente quería 
una chamba, es decir tener un cargo. 
Y de esa manera su proyecto, que había impresionado a muchos miembros del PRI, lo acabó cambiando por un 
―plato de lentejas‖, y ahora no le importa que todos sepan que es un farsante.  
Carta de la Secretaría de Salud   
Fermín Alejandro García 
Columnista   

Me refiero a su columna Cuitlatlán publicada este jueves 7 de octubre de 2011 y que lleva por título: ―Revancha 
de Jorge Aguilar vs. trabajadores del Centro Estatal de Salud Mental‖, para comentar y precisar lo siguiente: 

Es una prioridad de este gobierno la salud de la población y la calidad brindada a los ciudadanos. 
El compromiso asumido por la actual administración ha sido el de emprender y concretar proyectos que logren los 
objetivos de eficiencia, calidad y calidez con la participación y corresponsabilidad de médicos, enfermeras y 
demás personal administrativo de todos los niveles y quienes todos los días otorgan los servicios a las y los 

poblanos.  
La acción de colaboración del Centro Estatal de Salud Mental (CESM) con el Hospital Psiquiátrico Rafael Serrano, 
obedece a un proyecto de Salud Mental Integral para generar mayor eficiencia y calidad en los servicios que se 
prestan y no duplicar acciones; implica ahorros al poder reducir la estructura de gobierno y economías de escala 
y coordinación administrativa, aprovechando la cercanía de ambas estructuras.   
Este proyecto desde luego, considera importantes oportunidades para las y los trabajadores de obtener 
herramientas para el mejor desempeño de sus labores y así demostrar la eficiencia, calidad y calidez en los 

servicios que tanto demandan los poblanos.  
La nueva etapa para el Centro Estatal de Salud Mental, no pretende, como usted lo consigna en su columna, 
afectar los intereses sindicales de quienes ahí prestan sus servicios; por el contrario, la Secretaría de Salud del 
Estado de Puebla, ha sido y será respetuosa en ese sentido, exhortándolos siempre a que se apeguen a los 

reglamentos y disposiciones oficiales para un mejor desempeño de sus labores. 
Insistimos en este tema, que cada trabajador conservará sus derechos laborales y seguirá perteneciendo a sus 
respectivas secciones  sindicales. 

El nuevo director del Centro Estatal de Salud de Mental, Edmundo Chavalier Ruanova, ha sostenido reuniones con 
el personal del CESM y del Hospital Psiquiátrico Rafael Serrano, ante quienes ha presentado nuevos esquemas de 
trabajo para potenciar los servicios, y cuyas propuestas han sido bien recibidas, existiendo un clima laboral 
contrario al que usted expone o supone en su columna.   
Lejos de este tipo de mensajes que reproduce en La Jornada de Oriente, la Secretaría de Salud apuesta por que 
la planta trabajadora se sujete a los lineamientos de eficiencia, calidad e incremento en la productividad para dar 

resultados y continuar con el proceso de transformación de los Servicios de Salud en el Estado. 
La dependencia estatal, ratifica su compromiso de velar por la salud de las y los poblanos, asegurando que el 
personal cumpla con sus encomiendas y responsabilidades.  
Seguro de que esta carta contiene información importante para aclarar y precisar a sus lectores la información 
difundida en su columna, agradezco de antemano su publicación.  
Oficina de Prensa  

Secretaría de Salud del Estado de Puebla   
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Respuesta del columnista   
Contrario a lo que dice la carta –sin firma– que mandó la Secretaría de Salud, en realidad en esta misiva no se 
aclara nada ni aporta información que permita reducir la incertidumbre que les causó a los trabajadores del 
Centro Estatal de Salud Mental (CESM) la arbitraria fusión de este organismo al Hospital Psiquiátrico Rafael 

Serrano, mejor conocido como ―El Batán‖. 
Ojalá que las áreas de comunicación social del gobierno del estado redacten cartas más sustanciosas, que 
aporten información útil, y no se dediquen a buscar inhibir el ejercicio periodístico en Puebla, tal como lo han 
venido haciendo en los últimos meses. 
Resulta contradictorio y absurdo que, mediante la carta en cuestión, la Secretaría de Salud (Ssa) les pida a los 
trabajadores del CESM apegarse a las normas de su centro laboral, cuando la Ssa faltando a sus 

responsabilidades tuvo a este centro sin un director durante cuatro meses, sin insumos básicos para atender 
pacientes y sin nadie autorizado para ejercer el presupuesto de dicha unidad médica.  

Por eso sigue firme la idea de que tales carencias fueron resultado de una revancha del titular de la Ssa, Jorge 
Aguilar Chedraui, contra los médicos que se rebelaron contra los abusos de la primera directora del CESM, Teresa 
de Con, quien logró ser removida no por la sensibilidad de los altos funcionarios de la Secretaría de Salud, sino 
por la amenaza de que si no quitaban a esta mujer habría un paro indefinido en el Centro Estatal de Salud 
Mental. 

En la carta se justifica de manera superficial la fusión del CESM y el hospital de ―El Batán‖, bajo el argumento de 
que hay duplicidad de funciones, se harán economías y se hará más eficiente la aplicación de presupuestos. Estos 
argumentos acaban siendo frases vacías, por la siguiente razón: 
El Hospital Psiquiátrico Rafael Serrano en los últimos años ha enfrentado el olvido de las autoridades de la Ssa y 
ahí se carece de casi todo, tal como brevemente lo describí en mi columna. Por tanto resulta inconcebible que 
ahora nosocomio, con esas condiciones, esté absorbiendo al CESM. Eso parece ser más una decisión insensata y 
regresiva, que un progreso para ofrecer una mejor atención de salud mental. 

Por el bien de la gente de escasos recursos económicos que va al Batán y el CESM, y no puede pagar los altos 
precios que cobran psiquiatras y hospitales privados, ojalá me equivoque en mis apreciaciones.  

Atentamente  
Fermín Alejandro García 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Necesario, un cambio de actitud del gobierno  
Este jueves quedaron liberados los tres defraudados del Grupo Sitma y su abogado defensor, quienes fueron 

reprimidos, detenidos y consignados ante el Juzgado Séptimo de lo Penal, por haberse manifestado el pasado 
martes, cerrando el paso vehicular en la calle que se encuentra frente a Casa Aguayo, sede de la Secretaría 
General de Gobierno (SGG). 
De entrada, hay que reconocer que el gobierno estatal haya recapacitado y frenado el conflicto que se avizoraba 
por la radicalización de su postura en torno a las demandas que han planteado los perjudicados por cajas de 
ahorro e inmobiliarias, pues a todas luces la aprehensión de los defraudados y su representante legal fue un 

exceso. Sin embargo, no existen garantías de un cambio real en la política que ha venido siguiendo la 
administración estatal, pues permanecen en Chignahuapan encarcelados 31 campesinos, acusados de invasión, 

pese a contar con documentación oficial que acreditaría la propiedad del predio que decidieron ocupar. 
Más allá de la aplicación de la ley, el caso de los defraudados de Sitma y de los campesinos de Chignahuapan, 
junto con otros actos de represión, dan la impresión de que el gobierno estatal quiere exhibir una postura de 
mano dura contra movimientos sociales y sectores políticos que no son de su agrado. 
Deseamos que se corrija esta actitud del Poder Ejecutivo y que los problemas se solucionen privilegiando el 

diálogo, porque la entidad necesita estabilidad y consensos, pero esto no se logrará si persiste la actitud 
gubernamental de imponer sus ideas por la vía de la fuerza y con reticencias al diálogo. 
Es también evidente que esta administración está cada vez con mayor frecuencia enfrentándose a sectores 
políticos y de la población que en el pasado proceso electoral apoyaron a la coalición Compromiso por Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/07/puebla/editorial.php 
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(Primera columna/Oscar López)  
 
• Tajante Moreno Valle 

• Peña Nieto, adelante en todas las encuestas 
• Todo “listo” en el PRI municipal 
Si a alguien le quedaba la duda sobre la posición del gobierno del Estado respecto a manifestaciones y 
bloqueos de calles, ayer el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle insistió que la ley es muy clara y se va a 
aplicar en todos los casos, así que está muy claro que las personas detenidas luego de haber bloqueado la 
Avenida Palafox y Mendoza y la 2 norte la semana pasada, quedarán en la cárcel, salvo que puedan pagar su 

fianza, probabilidad que se ve muy lejana, pues lo que reclaman precisamente, es la devolución de su dinero. 

Sobre este asunto ya se ha dicho mucho: el gobierno del Estado no tiene por qué resarcir el daño a un grupo 
de personas que invirtieron en una ―empresa privada‖, fantasma, ilegal, pero al fin y al cabo privada, que les 
robó su dinero bajo el espejismo de ganar intereses exorbitantes a cambio de sus inversiones iniciales. 
Seguramente después de esta acción, a los defraudados les quedará más que claro que no podrán recuperar su 
dinero porque no existen partidas ni estatales ni federales para tal fin. 
En el PRI al final quedó fuera el ―fantasma‖ del delegado o delegada especial que se pretendía designar para 
decidir los destinos del PRI municipal y serán Claudia Hernández Medina e Iván Galindo quienes sucedan a 

nuestro buen amigo Carlos Meza Viveros y a Enoé González Cabrera. 
El acuerdo entre los aspirantes se dio luego de largas jornadas de pláticas entre ellos que concluyeron en la 
madrugada de ayer, impidiendo que personajes del pasado pudieran imponerse en estas posiciones, aunque se 
diga que este virtual nombramiento sea resultado de un encuentro entre Enrique Doger y Mario Marín. 
Esta versión suena descabellada pues fue el mismo Carlos Meza quien hizo el anuncio y el reconocimiento de 
sus compañeros, a quienes les reconoció trabajo y juventud. Carlos Meza, como se sabe, se convirtió en el más 

ácido crítico del ex gobernador de Puebla, con muchos argumentos y razones, por lo que la volada de que 

Claudia es imposición de Mario Marín, simplemente no tiene lugar. Su imposición pretendía ser Juan de Dios 
Bravo, él sí con clarísima relación marinista. 
Lo que ahora tendrán que salvar es el asunto legal, el de las formas, pues según algunos priístas, sus estatutos 
impiden que se renueven los órganos de dirección partidista mientras se lleve a cabo un proceso electoral, el 
cual ya arrancó este día 7 de octubre. 
Ese es un hueco que ya algunos inconformes anunciaron podrían utilizar para impugnar el nombramiento, 

bueno solo un inconforme, José Rocha, identificado con Fernando Morales Martínez. 
Por cierto, que hablando del proceso electoral nacional, hoy amanecemos los mexicanos con un Instituto 
Federal Electoral incompleto, ―mocho‖; el árbitro no está totalmente integrado de cara a la elección más 
esperada por muchos, pues se augura un cambio de partido en la Residencia Oficial de Los Pinos. 
Sobre este asunto, ayer José Cárdenas ya daba un adelanto de la Encuesta del Gabinete de Comunicación 
Estratégica que se aplicó durante los últimos días del mes de septiembre, donde la mayoría de los encuestados 
respondieron que el PAN ya no debe seguir gobernando el país, además de considerar por mayoría avasallante, 

que Enrique Peña Nieto será el presidente de México a partir del 2012. 
Otro aspecto interesante que resaltaba este estudio comentado ayer por el periodista en su programa de radio, 

reflejaba el crecimiento de Josefina Vázquez Mota respecto a Santiago Creel y muy pero muy lejos Ernesto 
Cordero, quien no crece y al parecer no crecerá. 
CONFETI…Lleno de mensajes dignos de reflexionar, el informe del rector de la UPAEP Alfredo Miranda 
López…los intereses electorales, personales o de partido, marcan cínicamente los tiempos, los paradigmas del 

pasado siguen presentes, dijo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3889 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  

 
PARA DIRIGIR AL PRI ¿POR QUÉ NO PENSAR EN MANLIO FABIO 
Por aquello de que en política hay que pensar en grande, de pensar mal para atinarle, de tener ojos de lince 
para observar panorámicamente el gran paisaje político o que en política de todo se vale, entre otros tantos 
conceptos que se conocen desde hace tantas décadas, me salta a la mente el recuerdo las recomendaciones 
que me hacía mi padre cuando me enseñaba a manejar: 

―Tu vista la debes fijar siempre a lo más largo de tu alcance, pues el que maneja solo con los ojos puestos un 

metro más allá del cofre del vehículo, no tendrá jamás la visión de ver al más allá. El parabrisa del automóvil 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3889
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deber ser la ventana panorámica por donde veas todo hacía adelante‖, me recomendaba hace muchos años 
atrás. 
Siguiendo esos consejos tan aplicables a la política, panorámicamente he visto que el proceso electoral del 
2012 llevará a muchas sorpresas, la principal que el mexiquense ENRIQUE PEÑA NIETO, marcha a la cabeza de 

aspirantes tales como JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, SANTIAGO CREEL MIRANDA Y ERNESTO CORDERO ARROYO, 
del PAN; o bien, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y MARCELO EBRARD CASAUBÓN, de la izquierda, porque 
toda no hay definición oficial si el PRD va con el tabasqueño junto con el PT y Movimiento Ciudadano, o si el 
segundo se separa para recibir el apoyo de ―los Chuchos‖, en su interés de que el jefe del gobierno del Distrito 
Federal, sea el abanderado del PRD, con la esperanza puesta en una santa alianza con el PAN. 
 INSOSTENIBLE EL LIDERAZGO DE MOREIRA VALDÉS  

Bien, siguiendo con la vista hacía adelante, viendo panorámicamente el proceso por llegar, no tiene porque 
descartarse que el jefe de la baranda de los senadores del PRI, MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA, quien 

desde luego perderá en la interna del PRI por el crecimiento sostenido y liderazgo que ha marcado el 
mexiquense desde hace muchos meses, por lo que no hay duda que ganándose el proceso de julio del año 
entrante, se incorpore a la cartera más importante del gabinete, como la Secretaría de Gobernación. 
Por ello mismo, es importante que ante la insostenible posición del líder del tricolor HUMBERTO MOREIRA 
VALDÉS, por las causas por todos conocidas, para marzo del año que viene se de el relevo en la presidencia del 

Comité Ejecutivo Nacional para dar paso a la llegada del sonorense que, incluso, a esas alturas será el 
coordinador general de la campaña de PEÑA NIETO, lo cual no deberá causar extrañeza, sorpresas o algo por el 
estilo, pues en el ir y venir de comentarios, muchos priístas que el coahuilense podría ser relevado incluso 
antes de que acabe el año y dar aso a un dirigente provisional en tanto se da la llegada de MANLIO FABIO. 
También mencionan para lo mismo a EMILIO GAMBOA PATRÓN. 
El interés del Partido Revolucionario Institucional, es el de llegar a la competencia electoral del 2012, no solo 
con el mejor posicionamiento sino con los candidatos con los perfiles adecuados (presidente, gobernadores, 

senadores y diputados), para alcanzar la victoria inobjetable en las llamadas ―elecciones presidenciales‖. 
Exprese, querido lector, sus comentarios con la familia, sus amigos, sus compañeros de partido, cualesquiera 

en el que milite y si le sobra alguno aquí lo recibimos en mi correo magori38@hotmal.com  
PORFIRIO LOEZA  SE DEFIENDE Y  MUESTRA HECHOS  
Mientras el presidente municipal del pujante municipio de Tlatlauquitepec, PORFIRIO LOEZA AGUILAR, no duda 
en hacer pública su verdad y muestra con hechos el trabajo que ha hecho en su primera y segunda instancia en 

el poder y, el porque de la ruptura brutal con el funcionario, en tanto el titular del ORFISE VÍCTOR MANUEL 
HERNÁNDEZ QUINTANA, hace declaraciones a los medios, negando acusaciones y decidido a entablar juicio por 
difamación y calumnias contra al joven edil. 
Reunidos con el presidente algunos columnistas cuyo número no llega a diez pero si pasa cinco, cuenta sin 
rubor alguno que reconoce un pecado que cometió que nada tiene que ver con la administración, sino el de 
―haber aceptado la recomendación de DANIEL MORALES, de Teziutlán, para darle trabajo de auditor externo a 
mi hoy detractor, antes, mucho antes de que fuera un hombre de influencia y poder, lo que hice sin pensar en 

que me pagaría como hoy lo hace‖.  
―Quiero comentarles que como titular del ORFISE, personalmente se convirtió en auditor de mi administración, 
señalándome, por ejemplo, el asunto de la carretera Xonocuautla-Xalasinguito, de 5.2 kilómetros que tuvo un 
costo de 8 millones y que se encuentra terminada y en funciones, pero que en venganza política y represalia 

habla de 16 millones‖. Tal vez su enojo se inicia cuando yo me negué a ―meter en la nómina‖ a dos de sus 
contadoras‖, o bien, que tuvo que ser destituido por haber hurgado en los archivos del predial del 
ayuntamiento en ausencia mía y de los funcionarios de mi gobierno municipal‖. 

Confía PORFIRIO LOEZA AGUILAR en salir bien librado del asunto, porque ahí esta el respaldo natural y 
mayoritario de su pueblo que reconoce la obras de beneficio colectivo que ha hecho para los más de los 50 mil 
habitantes de Tlatlauquitepec, siempre bajo la consulta democrática de las mismas y de la estricta aplicación de 
los recursos, por ejemplo, del ramo 033. 
Ratificó que el auditor externo, efectivamente, demandó a la comuna cuando fue despedido en abril de 2006, 
pero ya como auditor mayor del ORFISE, le pidió un millón de pesos para no dañarlo en sus cuentas, a lo que 

él le respondió: ―no se vale lo que usted hace amenazándome, cuando yo le tendí la mano sin conocerlo, por la 
recomendación del señor DANIEL MORALES‖.  
VICTOR MANUEL  HERNÁNDEZ Q. DEFIENDE LO SUYO  
El conflicto surgido entre el presunto depuesto presidente municipal y el auditor, ha cobrado presencia 
inusitada en los medios de comunicación que, incluso, hay que reconocerles su imparcialidad, dan pauta a 
conocer que VÍCTOR MANUEL HERNÁNDEZ QUINTANA, defiende a capa y espada su territorio y señala a los 

comunicadores su intención de demandar por la vía legal al presidente municipal por el delito de difamación y 

mailto:magori38@hotmal.com


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 07 de Octubre de 2011 
 

 

 

 43 

calumnias.  
Dentro de la complejidad que vive el asunto, se supo a través de las declaraciones que hizo a la prensa, donde 
manifiesta que tiene pendientes en sus cuentas correspondientes a los ejercicios 2006, 2007 y 2008, en 
especial cuando el auditor mayor era en el 2006 y principios del 2007, el economista JOSÉ MARÚN DOGER 

CORTE, quien fue el que entregó el informe. Mi papel al frente del organismo data de agosto de 2007. 
Asegura que sus abogados det4rminarán el procedimiento a seguir en cuanto a la denuncia que presentará y 
desde luego bajo que instancias y premisas habrán de fincarle responsabilidades, pues considera que todo eso 
le ha causado grave daño moral. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3890 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Inés Saturnino: El Indio que hundió Tecamachalco 
Se llama Inés Saturnino López y es ex alcalde de Tecamachalco, municipio que se encuentra en bancarrota por la 
deuda que tiene con Conagua por 24 millones de pesos y una nómina inflada de $ 750 mil pesos. 
Este ―Indio‖ (Diputado local),  envuelto en escándalos por manejar en estado de ebriedad, es uno de los dos 

responsable de que ese municipio agonice por los problemas financieros que enfrenta. 
A decir del alcalde de ese lugar Jesús Balcázar Juárez, el ―Indio‖ Inés Saturnino y su antecesor, son los 
responsables de la crisis financiera en Tecamachalco, pues heredaron la deuda con Conagua, una nómina inflada 
y recursos materiales inservibles. 
El valiente alcalde Balcázar Juárez, -quien se atrevió a denunciar a su  antecesor Inés Saturnino-, explica que la 
Secretaría de Hacienda podría embargarlo si no paga la deuda, lo que representa el 40 por ciento de los 60 
millones de pesos de su presupuesto anual. 

Lamentablemente el edil de Tecamachalco tendrá que reajustar los programas sociales en beneficio de la gente 

más necesitada y suspender parte de la obra pública que tenía presupuestada. 
Y todo por el ―Indio‖ Inés Saturnino, quien de ser un Don Nadie (supervisor de obra), llegó a encontrarse con la 
alcaldía de Tecamachalco, la que al parecer saqueó hasta hartarse. 
Aún recuerdo la visita que hizo el Indio al  Capcee en los primeros meses de la administración morenovallista. 
Casualmente un servidor estaba en ese organismo saludando viejos amigos cuando de repente llegó ―El Indio‖ 

con su pose de perdonavidas y amenazando con despedir a quien no se alineara a su persona. 
No me quedó más que pendejearlo y decirle lo corrupto que siempre ha sido, respondiendo con una cínica sonrisa 
ante la burla de los presentes. 
Días después, me enteré por varios amigos que tuve como compañeros en el Capcee, que El Indio andaba 
jurando que regresaría a ese organismo como director en la segunda mitad del sexenio de Rafael Moreno Valle, 
para institucionalizar la corrupción y el diezmo. 
Por cierto: Recuerdo cuando ―El Indio‖ extorsionaba literalmente a los constructores para que les firmara su 

estimación. 
Un servidor como ex jefe de prensa de ese organismo fue testigo de la forma tan ruin en que se comportaba ―El 
Indio‖. 

Cae el vocero de la Secretaría General de Gobierno 
Desde hace casi 3 meses, el director de Comunicación de la Secretaría General de Gobierno, Rubén Romero, ya 
no despacha en esa oficina. 
Los motivos no se saben, solo que el titular de la dependencia Fernando Manzanilla Prieto, necesitaba una 

persona que manejara mejor los odiados medios de comunicación de Puebla. 
Ayer un tal Luis Salazar Gámez, me envió una carta aclaratoria que se la ha de haber escrito alguien drogado o 
enfermo de sus cinco sentidos. 
No me explico cómo un sujeto desconocido se atreve a mandarme una carta aclaratoria sin siquiera haberme 
hablado por teléfono para presentarse. 
Y menos en esos términos. Sin fundamentos y con una falsa retórica. Sin discurso sustentado y sin elementos 

para debatir lo que escribí sobre lo defraudados. 
Pobre mozo: No sabe los entretelones de la política y quiere hacerla de héroe.  
Chismes de Seguridad Pública y la SGG 
Un correo textual: 
Don Fabian: 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3890
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Aprovechamos su columna para denunciar una serie de irregularidades que ocurren en Seguridad Pública y la 
Procuraduría General de Justicia, resulta que los primeros a través de su comando de la muerte majeado por el 
subsecretario during, alias el el "tio nieves" por la caspa, y el director General de la Policía Estatal, un tal Vera 
alias el "pañales" por la incontinencia renal que tiene, se han dado a la tarea de detener a cualquier persona so 

pretexto de que estan en flagrancia cometiendo algun delito, lo cual es falso, pero lo más grave es que despues 
le ORDENAN AL PROCURADOR Y SECUEACES, a integrar averiguaciones previas, en donde se les finque algun 
tipo de delito, no cabe duda que estas practicas solo estan contribuyendo a excesos de los policias, y OJO SE 
ESTA MALEANDO A LA POLICIA, CUIDADO. ESTOS FEDERALES ESTAN ATRACANDO A LO GRANDE Y SINO AL 
TIEMPO OJALA NO SEA DEMASIADO TARDE!, Por cierto que pensara el comandante de zona cuando el director de 
general de la Policia Estatal se refiere a los militares como robots e idiotas a los que les lavaron el cerebro, y dice 

que es mayor ver para creer.  
En donde las cosas no mejoran son en la subsecretaria juridica, en donde nuestro celebre personaje Enrique 

Quiroz Acosta, alias NELSON NED, sigue sus andanzas, que sera que el gobierno pague tan mal que tenga que 
agarrar de MOTEL EL BAÑO DE SU OFICINA, y que palabritas y nalgadas da, más atención en casa aguayo, eso 
es indignante. 
Quien anda como alma en pena es la novia de Joel Figueroa Alias ―Patas Verdes‖, o ―Noño‖, la tal vitola o bruja 
del 71 porque sus bonos comenzaron a bajar, a tal grado, que ya le empezó a tirar la onda al mismísimo 

subsecretario, solo que ahora todo es al revés el le habla a ella al chi.....  
Cuidado con Ruben Del Castillo alias ―la morsa insaciable‖, jura y perjura que Raul Castillo le debe ser el 
secretario del Secretario General de Gobierno y que en el momento que quiera lo puede destituir, Que nadie más 
que él sabe qué le duele al ―Ojitos de Japonés‖ Mario Marin. Será?.  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Política ficción: Mondragón a la SSP 
En escasos cinco años, después del desastre del News Divine, Manuel Mondragón ha cambiado radicalmente la 

situación de la Ciudad de México.  
Aunque quizás él no esté consciente de ello, estoy convencido de que Marcelo Ebrard Casaubon tiene una 
carta única en su juego y, si la sabe jugar, todos los demás le van a hacer los mandados. Por lo menos, los 
metería en serios apuros. Andrés Manuel López Obrador debería entonces prometerle más cosas a su 
“Morena” y dejarse aún más querer por los grandes capitalistas del país que siguen siendo los de Monterrey.  
Chepina tendría que replantear toda su estrategia genérica y buscar algo que prometer que vaya más 
allá que su condición de mujer. Santiago desearía irse a refugiar a la tierra serrana a la que le dieron 

nombre sus antepasados: Creel. Cordero tendría oportunidad de juntar sus ahorritos para comprobar que se 
vive a toda madre con seis mil pesos mensuales.  
Por su parte, Enrique Peña consideraría la seria posibilidad de emprender un largo, larguísimo viaje 
de bodas con su adorada Gaviota y Manlio Fabio Beltrones averiguaría donde queda Chignahuapan para 
rendirle pleitesía a su alter ego Capulina.  

Todo eso sucedería si Marcelo nos saliera con un argumento realmente contundente y ante el cuál ninguno de 
sus oponentes tiene defensa. Ese sería el de comprometerse, en caso de llegar a la Presidencia, a 

nombrar al doctor Manuel Mondragón y Kalb como secretario federal de Seguridad Pública.  
Y dígame si no. En escasos cinco años, después del desastre del News Divine, el doctor Mondragón ha 
cambiado radicalmente la situación de la Ciudad de México en materia de seguridad.  No hace mucho, 
los fuereños le sacaban a viajar a la capital. Ahora, los chilangos están en vías de recuperar su Ciudad. Los 
delitos, de todo tipo, van en descenso muy marcado y los habitantes pueden volver a salir a las calles sin 
temor.  

¿Pueden decir lo mismo los que viven en Chihuahua, Monterrey y otros lugares otrora tranquilos? ¿Y qué 
decir de Veracruz, donde los responsables de cuidar a la gente dejan que tiren cadáveres a la calle como 
bultos? ¿Qué decir de Acapulco en donde los maestros no quieren dar clases por miedo y porque no tienen los 
600 pesos diarios que les piden los sicarios como cuota?  
Afortunadamente por ahora, Puebla sigue siendo un estado relativamente tranquilo. Sin embargo, 
parece que el procurador y el jefe de la policía se esfuerzan día con día para que cambie esa 
percepción. Un periodista puede ser golpeado por un orangután con uniforme sin que pase nada. Un 

ciudadano común y corriente puede ser ―levantado‖, ―arraigado‖, torturado, aislado e incomunicado sin que 
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nadie levante un dedo. 
Se viola el derecho a la manifestación en aras de respetar el de libre tránsito, cuando, precisamente, 
ese es el objeto de una manifestación, siempre y cuando esta sea pacífica y no atente contra la integridad física 
de los ciudadanos. Y estos son sólo tres ejemplos entre muchos, muchísimos, que llegan a nuestros oídos y 

caen en el olvido de la impunidad.  
No sería mala idea que el señor Procurador se tomara un tiempito para leer, aunque sea por encimita, 
esa Constitución que le dio fama y prestigio a su muy respetado señor padre. Tampoco sería malo que don 
Ardelio le pidiera una audiencia al doctor Mondragón para que lo orientara en el difícil arte de la 
protección pública.  Sirvan estas líneas para justificar lo que decía en un principio. No hago menos las demás 
grandes obras de Ebrard en materia de transporte sobre todo, pero también de protección  social, pero creo 

que uno de sus mayores logros es el de la seguridad.   
Imagínese, Mondragón y Kalb en vez de García Luna… Otro gallo nos cantaría… 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/politica-ficcion-mondragon-la-ssp 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Youshimatz & Company  
Manuel Youshimatz Sotomayor deberá rendir muchas explicaciones cuando regrese de Colima al secretario de 
Educación Pública, Luis Maldonado, y a su jefe el gobernador, Rafael Moreno Valle, del por qué compra artículos 
deportivos a una empresa de su hermano Germán.  

Una investigación iniciada por el reportero Rafael González y comprobada ante funcionarios de la SEP por este 
columnista la tarde ayer, dejó al descubierto que Manuel Youshimatz convirtió el Instituto Poblano del Deporte 
en un negocio familiar. 
La factura 0003 del 17 de julio de 2011 expedida por la empresa ―Estampados Espino‖ de María Teresa Espino 

Morales por 52 mil 722 pesos al Instituto Poblano del Deporte, evidencia que la ubicación reportada es la 
Privada del Cerrito No. 16 Int. 1, Colonia Barrio Texcacoa, Tepozotlán, Estado de México, C.P. 54605. 

Número telefónico: 01 (55) 5876 5463.   
Fax: 01 (55) 5876 2942  

Email: gyoushim@prodigy.net.mx  
¿Y qué cree?  
Resulta que esa dirección, teléfono, fax y correo electrónico corresponden a Germán Youshimatz Sotomayor y a 

su empresa ―Estampados Youshimatz‖.  
¿Simple casualidad?  Obviamente no.  
Los hermanos Youshimatz no cuidaron las formas.  
Como en todo crimen quedaron pistas y evidencias. 
Este reportero habló al negocio de Estampados Youshimatz en el teléfono que incluyó María Teresa Espino 
Morales en su factura y se comprobó que el único dueño al que conocen es a Germán Youshimatz. 

Toda la tarde y buena parte de la noche de ayer este reportero solicitó -a través de los conductos oficiales- 
hablar con Manuel Youshimatz para escuchar su versión pero nadie lo encontró.  

Parece que se lo tragó la tierra.  
Ni a su jefe inmediato le contestó las llamadas.  Pero eso sí.  
Al reportero Rafael González lo amenazaron vía telefónica para que no publicara más notas con respecto a que 
inflaron el costo del Maratón de Puebla en 500%.  
Esos cobardes llamaron desde un telefónico cuyo número no se puede identificar.  

El reportero tiene todo el respaldo y apoyo de la casa editorial para la que trabaja y se harán las denuncias 
correspondientes.  
Y aunque le duela a los cobardes, Manuel Youshimatz deberá aclarar cuántas facturas más le pagó a su 
hermano.  
Quizá sea el principio del fin de Youshimatz & Company. 
 Estoy seguro que Luis Maldonado limpiará su dependencia de tanta porquería. 
** ** ** 

Hace varias semanas le comenté que Claudia Hernández sería impuesta como dirigente del Comité Directivo 
Municipal del PRI.  
Y así ocurrió.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/politica-ficcion-mondragon-la-ssp
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Lo interesante de todo, es que Mario Marín la impuso y Enrique Doger alcanzó una importante posición al dejar a 
Iván Galindo en la Secretaría General de la dirigencia capitalina. 
¿Y Javier López Zavala y Blanca Alcalá? 
Ni las manos metieron.  

El pastel se lo repartieron Marín y Doger.  
¿Y Juan de Dios Bravo?  
Ni se preocupe, seguramente aparecerá como suplente en una candidatura a diputado federal. 
** ** **  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18286:youshimatz--
company&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
IFE, autoridad partidista no imparcial  
Nuestra clase política mostró ayer de que esta hecha y por lo menos hasta el cierre de este espacio no había 
conseguido la mayoría calificada que requiere en la Cámara de Diputados federal para designar a los tres 
consejeros del IFE, que faltan para integrar el Consejo General que se instala hoy y que por ley los contempla.  

Fue un año el que dejaron pasar diputados y partidos políticos para ponerse de acuerdo y ayer el pleno de la 
Cámara rechazó la propuesta para elegir la terna conformada por Cecilia Tapia, Enrique Ochoa y David Gómez 
Álvarez para consejeros electorales en medio de un prolongado e intenso debate en San Lázaro.  
Los informativos explicaron que ―después de casi seis horas de debate en donde las bancadas del PAN y PRD 
expusieron su oposición a dicha terna propuesta por el PRI, PVEM, PT, Convergencia y Panal la votación no 
alcanzó la aprobación‖.  
Los diputados de Acción Nacional y del Partido de la Revolución Democrática festejaron con gritos: ―IFE 

ciudadano‖ y ―se regresa‖ la propuesta a la Junta de Coordinación Política, con el notorio malestar de los 
legisladores del PRI. Y al no alcanzar las dos terceras partes de la votación que se requería, el presidente de la 
Mesa Directiva, el priista Emilio Chuayffet, turnó a la Junta de Coordinación Política el acuerdo que proponía la 
elección de tres consejeros electorales.  
Cabe la pregunta ¿de quien es la culpa? Y la respuesta involucra a todos los partidos que integran las bancadas 
del Congreso federal.  

Los priistas porque desde hace un año pretenden imponer su mayoría legislativa –aunque no tienen el número 
para conseguir una mayoría calificada-  y que dos consejeros sean de su confianza o propuestas directas de ellos 
(la ciudadanización valió un cacahuate y la imparcialidad de la autoridad electoral también) para lo que no 
tuvieron reparo ayer en aliarse con los lopezobradoristas de Convergencia y del Partido del Trabajo.  
Panistas y perredistas insisten que les corresponde a cada uno de ellos uno de los consejeros –nuevamente echan 
por la borda años para construir una autoridad electoral imparcial y ajena a los intereses partidistas- y se 
resisten a que los priistas los avasallen con lo que demuestran que las coaliciones de coyuntura son posibles y si 

ello deteriora la credibilidad de una autoridad es lo que menos les importa.  
Hoy, a las 11 de la mañana, empezará el proceso electoral en el que los mexicanos elegiremos a un presidente de 

la República, senadores y diputados federales el próximo año, pero todo indica que la autoridad electoral está 
incompleta porque eso es lo mejor para los partidos y que la democracia y la sociedad se vayan al barajo.  
Estos no están en su agenda.  
Una de vaqueros  
Finalmente la Fundación Colosio del Revolucionario Institucional decidió que será en Chiapas, Chihuahua y 

Querétaro, las entidades donde Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, tendrán -quiéranlo o no- que debatir 
sobre temas que integrarán su plataforma política en las elecciones federales de julio del 2012.  
No pretenden que sea un debate formal y menos un ring para que diriman sus diferencias que las hay.  
Hasta el último minuto los operadores de Peña insistirán en que Beltrones decline a favor de su candidato y se 
retire de la contienda, pero no parece tener la mínima intención de hacerlo el sonorense.  
Es difícil que concluya con una batalla campal porque eso no favorece a ninguno de los protagonistas, pero de 

que habrá debate y contrastación de ideas, no lo dude.  
Hay que comprar las palomitas. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=506 
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(Angelopolitanas) 

 
La declinación de los aspirantes a presidentes del Comité Municipal del PRI en la capital poblana al cuarto para las 
doce –al instalarse hoy el Consejo General del Instituto Federal Electoral arrancan el proceso del 2012 y los 
partidos no pueden llevar a cabo cambio de dirigentes-, permitirá que sean cuadros locales los que dirijan a su 
partido, se impidió la llegada de la piñista Adela Cerezo o de otro emisario del Comité Ejecutivo Nacional, y no 
rompieron la unidad tan buscada.  

Fueron diversos factores los que intervinieron para generar este escenario, pero sin duda uno de los operadores 
que vio coronados sus esfuerzos fue Carlos Meza Viveros, quien mientras públicamente polarizaba y se negaba a 
que lo cambiaran, tejía y presionaba a su dirigencia estatal promoviendo una actitud rebelde de varios de los 
aspirantes, hasta conseguir sentarlos a la mesa y que Juan Carlos Lastiri tejiera la aprobación de los jefes de 

grupos, que en su momento vetaron a algunos de los candidatos.  
La llegada de Claudia Hernández e Iván Galindo previo a las elecciones del 2012 permitirá operar con poblanos en 
la capital del estado y sin la intervención directa de los ex gobernadores, que no quitan el dedo del renglón de 

influir en el rumbo de su partido.  
En cuanto a los candidatos al Senado y a las diputaciones federales, esa decisión corresponde a otra instancia –el 
aspirante presidencial y su grupo- y no a las estructuras locales. Meza y sus operadores celebraban ayer un 
resultado que además de consensado les permitirá mantener presencia en el PRI y en la capital, sino al tiempo. 
Un verdadero militante del PRI antialiancista como Jesús Aguilar Padilla, ex gobernador de Sinaloa, llegó ayer a 
Puebla desde donde operará la delegación regional que le asignaron en el Comité Ejecutivo Nacional. 
Desde aquí comentaron que va a operar los procesos de selección de los candidatos poblanos, oaxaqueños y de 

Veracruz. Por lo pronto ya llamó a algunos políticos poblanos y tiene etiqueta de uno de los duros de Humberto 
Moreira. Viene del Pacífico pero barco no es. 
Quizá hoy mismo en Colima las autoridades mexicanas del deporte designen a Puebla como sede en el 2012 de la 
Olimpiada Nacional, evento que reunirá a delegaciones de todo el país y de consolidarse se sumará a los distintos 
actos con los que se conmemorará el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. El director del Instituto Poblano 

del Deporte, Manuel Youshimatz, se encuentra en aquella entidad.  

Al rendir su sexto Informe como rector de la Universidad Popular, Alfredo Miranda, envió un mensaje político para 
quien quiera ponerse el saco: ―al igual que en el país y la región, en Puebla, entre la clase política y gobernante, 
los paradigmas del pasado siguen presentes‖.  
Precisó que ―ante la infiltración de la soberbia y la mezquindad entre quienes toman las decisiones, se sigue 
perdiendo mucho tiempo en discusiones estériles‖ y remató Miranda: ni Mesías, ni personalidades producto de 
mercadotecnia solucionarán (los) problemas del país. El rector dela UPAEP sabe de lo que habla.  
Fue ayer en el marco de una reunión de los representantes de las Ciudades Patrimonio con diputados federales 

para discutir el presupuesto del 2012, cuando el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, presentó cuatro 
proyectos para impulsar el turismo y fortalecer la identidad de la capital. 
 Busca que Puebla acceda a los recursos del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes para lo cual presentó sus 
propuestas: ―Puebla Constelación Nocturna en la ciudad de las Torres y Cúpulas‖, ―Senda Segura 5 Norte‖, 
―Senda Segura 14 Oriente‖ y ―Mejoramiento de la Imagen Urbana del Barrio El Parral‖.  
Rivera comentó que el reto para Puebla es además de dotar de servicios públicos de calidad a los habitantes de 
esas zonas y mejorar la imagen urbana de sitios emblemáticos, cuidar el acervo e historia del municipio, que es 

patrimonio del mundo. Asistentes comentaron que fueron de las mejores propuestas hechas hasta ahora en el 
Congreso. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Cifras malditas  

Tres números seis se combinaron para dar una cifra maldita. Seiscientos sesenta y seis millones de pesos, es la 
cantidad de recursos que el Gobierno del Estado dejó de recibir en lo que va del año, debido a la disminución de 
las participaciones federales principalmente por la crisis económica que cimbra al mundo. Y traducido en 
palabras llanas, son seiscientos sesenta y seis millones de pesos menos para repartir entre los rubros más 
importantes de la agenda pública en Puebla. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Para cualquiera de nosotros, la cifra que dejó de percibir Puebla no dice gran cosa. Pero esos millones, ante la 
actual necesidad de maximizar los recursos disponibles, podrían ser la diferencia entre mejorar o no la calidad 
de vida de miles de poblanos. De ahí que los llamados del gobernador del Estado hacia los presidentes 
municipales sigan siendo encaminados a que sean creativos, a que presenten proyectos de gran visión capaces 

de concursar a nivel nacional por una tajada de los recursos disponibles para las obras de mayor impacto social. 
Y sabiendo que la entidad no tiene poco más del 5% de las aportaciones federales programadas, es entendible 
que las autoridades poblanas sigan en la misma posición frente a las exigencias de los defraudados por 
empresas inmobiliarias dedicadas a la especulación: no se pueden destinar partidas estatales porque no hay 
forma legal de hacerlo, además de que no hay solvencia como para distraer los fondos del erario. 
Para muchos quizá ha sido duro el discurso reciente de Rafael Moreno Valle, en cuanto a que los defraudados 

que afecten con sus manifestaciones las vías de comunicación serán detenidos. ―No patees al caído‖, reza la 
sabiduría popular. Pero detrás de los factores emocionales y el controvertido punto de vista de quienes 

depositaron sus recursos en negocios destinados a la especulación, el hecho es que las autoridades no pueden 
ceder ante la presión de quienes buscan que el gobierno solucione un conflicto mercantil entre particulares. 
Hoy Puebla tiene menos dinero, y si los fondos de por sí no alcanzaban es obvio que hay ciertos lujos que el 
gobierno de ninguna forma se puede dar, como el de quedar bien políticamente rescatando defraudados. Es 
duro pero es cierto. 

*** 
¡Hoy inicia el proceso electoral 2012! Formalmente comienzan los trabajos de los organismos electorales, con 
miras a organizar y en su momento vigilar el desarrollo de campañas y jornadas de votación. Con el anuncio 
también se sabe que las precampañas comenzarán la tercera semana de diciembre y durarán dos meses; que 
las campañas comenzarán la segunda quincena de abril y serán noventa días de dura competencia; y que en el 
primer domingo de julio se sabrá que rumbo político tomará México para los próximos seis años. 
¿Quiénes estarán contentos? Pues los consejeros de los organismos electorales locales, como el IEE, que con 

―tanto trabajo‖ tendrán oportunidad para hacer de las suyas en compras, gastos administrativos, contrataciones 
de personal y diversos pretextos para erogar recursos sin levantar sospechas. Estarán felices los eternos 

proveedores de mercadería para las campañas y los impresores de la basura visual que acostumbra saturar las 
calles, en cuyas manos termina buena parte del presupuesto electoral. Y claro que estarán contentos los 
personajes políticos que, con el inicio del proceso electoral, se frotan las manos esperando ver qué les toca: si 
una candidatura o un hueso de despojo. 

Los que no estarán contentos son los ciudadanos, a quienes les dura muy poco el respiro que hay entre unas 
campañas y otras, y que ahora se verán atrapados en la difícil decisión de escoger entre un partido sin 
resultados, un partido que sólo espera adueñarse del botín para retomar su viejo estilo de vida, y un partido que 
se antoja mermado, sin un proyecto realista de Nación. 
Pero ni hablar, aquí todos los tiempos son tiempos políticos. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115449&articulo=Fuerte%20y%20claro 

 

(Café para todos/Alberto Carbot) 
 
El apagón que exhibió carencias  
El apagón de la semana pasada en el aeropuerto internacional de la ciudad de México, el contrabando de 

maletas llenas de cocaína a España por parte de sobrecargos de AeroMéxico y el pésimo servicio que ofrecen los 
empleados de la terminal a los usuarios -especialmente los de la empresa de seguridad española Eulen-, pone 
en evidencia una serie de anomalías que resultan preocupantes para un país del nivel de desarrollo como al que 

se aspira.  En efecto, una nación emergente no puede jactarse de estar a tiro de piedra de convertirse en un 
protagonista de la escena mundial, junto a naciones que avanzan inexorablemente hacia el desarrollo como 
Brasil, China o la India, si cuenta con un aeropuerto como el de la capital, que en ciertos aspectos se asemeja 
más a una terminal camionera. 
Ciertamente, sus instalaciones lucen impecables, posee un moderno monorriel y cuenta con 2 terminales que 
presentan una bonita fachada. Pero detrás de esa ornamentación, sufre de las fallas propias de un país 

bananero. No se explica de otro modo que haya habido un apagón tan grande como el de la semana anterior 
que paralizó más de 7 horas las actividades tanto de despegue como de aterrizaje. 
El incidente del miércoles pasado, dio principio a las 19:45 horas debido a un desperfecto que provocó daños en 
los dos alimentadores de energía para la iluminación de pistas del Aeropuerto, el preferente (que opera 
regularmente), y el emergente (que se activa, en caso de que el primero falle). 
Sin embargo, fue hasta la 1:16 de la mañana del día siguiente cuando comenzaron a reanudarse los despegues 

y dos horas después  se autorizaron los aterrizajes. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115449&articulo=Fuerte%20y%20claro
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El presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo Escudero, dijo que el 
apagón era  inadmisible y debiera ser considerado un problema de seguridad nacional. 
Se supone que el aeropuerto internacional Benito Juárez es uno de los más grandes e importantes del mundo -el 
segundo más transitado en América Latina-, y que sufriese un apagón como ocurre generalmente en Haití o 

Somalia, dice mucho de cómo está administrado y el estado en que se encuentra su infraestructura; realmente 
preocupa a las aerolíneas en cuestiones de seguridad operativa. 
Sin duda, el incidente constituye un llamado de alerta para que las autoridades aeronáuticas tomen cartas en el 
asunto y se ocupen de algo que es vital, como tener a punto una terminal aérea que funcione como los grandes 
aeropuertos del planeta. Y es que -como señala el presidente de la Cámara Nacional de Aerotransportes 
(Canaero), Abraham Zamora Torres-, no es común ni normal que en algún aeropuerto del mundo civilizado 

ocurra un incidente como éste. 
Cada terminal aérea debe contar con las condiciones mínimas necesarias para operar, pero más el de una 

megaciudad como la capital, que en su zona metropolitana alberga a más de 21 millones de personas. 
El incidente ―nos preocupa mucho en cuestión de seguridad operacional y confiamos en que los aeropuertos 
donde operamos cuenten con las condiciones mínimas necesarias para que funcionen 24 por siete‖, dijo Zamora 
Torres. 
A nombre de los representantes de las aerolíneas que operan en la capital, el dirigente se mostró extrañado que 

el aeropuerto más importante del país no tuviera los sistemas de redundancia adecuados, y que si los tiene, que 
éstos no hubieran funcionado. 
Ese es realmente motivo de gran preocupación, que exhibe la fragilidad en que funciona el aeropuerto de la 
ciudad de México, que cuando terminó de ser remodelado a un costo millonario -en el marco del más grande 
proyecto de infraestructura del gobierno del presidente Vicente Fox-, se presentó como una terminal de primer 
mundo. Pero muy pocos, se imaginaban que a nivel interno, en realidad estuviera igual o peor que antes de su 
remodelación. Hoy, las autoridades se enfrentan a la posibilidad de un alud de demandas de las aerolíneas que 

quieren reclamar a las autoridades por las pérdidas económicas sufridas y por el incumplimiento de contrato. Se 
supone que por algo pagan las compañías que vuelan a esta terminal para recibir un buen servicio. 

¿Será que en el proyecto de remodelación del aeropuerto prevaleció la idea de que se viera bonito, impecable, 
cómodo y elegante, pero se olvidó el aspecto de la seguridad? 
Haría bien el gobierno actual en verificar si ese aspecto fue bien cubierto o si se trató de una obra de relumbrón 
destinada sólo a apantallar o a justificar los cuantiosos recursos invertidos. 

Habría que recordar que Vicente Fox dudó un poco en llevar adelante el remozamiento, por que su idea original 
era construir uno nuevo, para lo cual se contemplaron varios lugares: Tizayuca o Texcoco, concretamente en los 
terrenos ejidales de San Salvador Atenco. 
Finalmente se eligió esta última opción, pero los campesinos de esa localidad salieron a la calle machete en 
mano y Fox decidió recular y optar por una ampliación, que de hecho consistió en construir la terminal 2, para 
ampliar en un 40 por ciento las operaciones. 
Sin embargo, se ha visto que ha sido insuficiente esta nueva ampliación por lo que tarde o temprano se volverá 

a plantear la necesidad de erigir uno nuevo. Pero antes de realizarlo, habrá que poner a funcionar en toda su 
capacidad y a prueba de apagones el actual, porque de otra manera se volverá a presentar un problema como el 
del miércoles pasado, que puso en ridículo a México frente al mundo. 
Y lo peor de todo es que hasta ahora no se ha dicho que causó exactamente el corto circuito, aunque se 

comenta que fue originado por la existencia de roedores, o al menos así lo reveló Miguel Ángel Yúdico, líder del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de Transportes, Transformación, Aviación, Servicios y Similares. 
Expuso que luego del cierre de Mexicana de Aviación el mantenimiento en el aeropuerto de la ciudad ha 

disminuido y se ha incrementado el número de roedores causantes de un deterioro en varias de las instalaciones 
de la terminal aérea. 
Mexicana de aviación aportaba un 50 por ciento para gastos en el mantenimiento de diversas áreas de la central 
de aerolíneas, pero ahora no hay quien aporte para instalar trampas y mantener ahuyentados los ratones, en 
una terminal por la que transitan cada año 32 millones de personas. 
La moraleja es muy clara: o se resuelven los problemas de mantenimiento y se instalan sistemas de respaldo 

para evitar que las luminarias de las pistas vuelvan a apagarse o podrían ocurrir desastres lamentables. 
¿Qué hubiera pasado por ejemplo si un avión estuviera en fase de aterrizar en el aeropuerto capitalino y 
sobreviene la suspensión de energía de repente? Sería como si transitáramos en el auto sobre un camino 
pegado a un despeñadero a una alta velocidad y se pronto fallaran las luces y no se viera nada ni a un metro de 
distancia. Así están las cosas, como si ya no tuviésemos suficientes problemas por los cuales preocuparnos. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115450&articulo=Café%20para%20todos 
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Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 7:45 am. 


